Zeitschrift: Der Geschichtsfreund : Mitteilungen des Historischen Vereins

Zentralschweiz

Herausgeber: Historischer Verein Zentralschweiz

Band: 107 (1954)

Bibliographie: Bibliographie der V Orte für das Jahr 1952

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 29.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Bibliographie der V Orte für das Jahr 1952

LUZERN

Dr. Josef Frey

Abkürzungen: LNN = Luzerner Neueste Nachrichten

LT = Luzerner Tagblatt

Vtl. = Vaterland

Abschied vom «Rigeli» (DGV): Der öffentl. Verkehr 8, 1952, 4.

Achermann, Emil. Hitzkirch: Luz. Kantonale Gewerbezeitung 1952, 39 ff.

Adam, F[ritz]. Der Vierwaldstättersee als Trinkwasserreservoir: Monatsbulletin d. Schweiz. Ver. d. Gas- und Wasserfachmänner 32, 1952, 364 f.

Adelwil und seine wieder aufgefundenen Glasscheiben: Luz. Chronik 1952, Nr. 10.

- Altishofen. Bei A' wird nach Erdöl gebohrt. Von P. B.: Nationalzeitung 1952, 18. Juli Nr. 328.
- Neue Erdölspuren in Altishofen: Nationalzeitung 1952, Nr. 484 19. Okt.
- Die Petrolbohrung bei Altishofen: Nationalzeitung 1952, 551, 27. Nov.
- Am Rhyn, August. Die Stadt Luzern von der Reußbrücke bis zum St. Jakobstor auf einem Votivgemälde aus Werthenstein: Innerschweiz. Jahrb. f. Heimatkunde 15/16, 1951/52, 33 ff.
- Am Rhyn, Angélique. Erinnerungen an Richard Wagners Aufenthalt in Tribschen: Schweiz. Musikzeitung 91, 1951, 297 ff.
- Annaheim, H[ans]. Die Lage der präglazialen Oberfläche in der Zentralschweiz: Verhandlungen d. Schweiz. naturforsch. Gesellsch., 131. Versammlung Luzern 1951, 197 f.
- Atlas, Topographischer der Schweiz, Siegfriedatlas. 376. Pilatus 1942. (1952). Bachmann, Fritz. Fridolin Hofer, ein Luzerner Lyriker: Luz. Schulblatt 68, 1952, 126 ff.
- Fridolin Hofer, ein Luzerner Dichter. LNN. 26. 4. 1952.
- Ein eigenartiger Zug in Fridolin Hofers Lyrik: Heimatland 1952, 34 f.
- Bangerter, Arnold. Die Grenze der verbalen Pluralbildungen im Schweizerdeutschen. Diss. phil. Bern. Frauenfeld 1951 = Beiträge zur schweizerdeutschen Mundartforschung, 4.
- B[aue]r, H[ermann]. Vom römischen Gutshof zur barocken Wallfahrtskirche: LNN 4. 10. 52.
- Jahrtausende schauen zu euch heraus. Die Ausgrabungen im Wauwilermoos: LNN 11. 10. 52.

- Beck, Carl. Beck. Ratsfamilie v. Sursee: Schweiz. Geschlechterbuch 8, 1951, 1 ff. Bendel, Louis. Die Baugrundkarte von Luzern u. Umgebung: Verhandlungen d. Schweiz. naturforsch. Ges., 131. Versammlung Luzern, 1951, 130 f.
- Die geophysikalischen Unteruschungen in der Innerschweiz: Verhandlungen der Schweiz. naturforsch. Ges. 131. Versammlung Luzern 1951, 96 ff.
- Bernauer, Otto. Die Industrie des Kts. Luzern. Ihre Entstehung und Entwicklung: Vtl. 25. 11. 52.
- Betriebskrankenkasse des Allgem. Konsumvereins Luzern. 50 Jahre 1901—1951. Luzern 1951.
- Blaser, Fritz. Bibliographie z. Gesch. der Pfarrgemeinde Triengen, umfassend die polit. Gemeinden Triengen, Kulmerau, Wilihof: Gfrd. 104, 1951, 210 ff.
- Rückblick auf die Gesch. des graphischen Gewerbes in Luzern: Schweiz. Buchdruckerzeitung 77, 1952, 388 ff.
- Papiermühlen in den 4 Waldstätten: Papier-Geschichte, (Darmstadt) 1952, Nr. 6 und 1953, Nr. 1, 2.
- Vergessene und verschollene Zeitungen. Schweiz. Gutenbergmuseum 1952.
- 40 Jahre Zentralschweiz. Verkehrsschule: LT 1. 10. 52, Beilage.
- Luzern. E. Orientierungsblatt. Luzern 1952.
- War die Buchdruckerei Belle-Vue bei Konstanz nachher in Luzern?: Gutenberg-Jahrbuch 1952, 157 ff.
- Das Exlibris der Leihbibliothek Meyer in Luzern: LT 17. 5. 52.
- Bögli, A[lfred]. Die Entstehung des Baldeggersees: Heimatkde aus dem Seetal 25, 1951, 33 ff.
- Bornet, Charles. Die Anfänge des Telegraphen im Kt. Luzern: LNN 15. 5. 52. Boesch, Gottfried. Aufhebung eines Wirtshausverbotes vor 150 Jahren: Sempacher Schlachtfeier 1952 = Sempacherzeitung 1952 Nr. 27.
- Einige ketzerische Gedanken zur Schlacht bei Sempach: ibid.
- Das Rathaussilber von Sempach: ibid.
- Sempacher im ältesten Gästebuch der Schlachtkapelle: ibid.
- Der Sempacherkrieg und die Bildung der Grenze zwischen Zug und Luzern: ibid.
- 700 Jahre luz. Strafgesetzbuch. Der Geschworene Brief vom 4. Mai 1252: LNN 24. 5. 52.
- Die Bildung der Grenzen zwischen Zug und Luzern: LNN 21. 6. 52.
- Kunst und Kultur im Kloster Eschenbach, 22 S., Hochdorf 1952.
- Bosch, R[einhold]. Schongau. Ausgrabungen und Untersuchungen in der alten Pfarrkirche zur Erforschung der Baugeschichte: Heimatkde aus dem Seetal 26, 1952, 13 ff.
- Bossard, Jean. 60 Jahre Feldmusik Großwangen 1892—1952. Großwangen 1952. Brändly, Willy. Johannes Wirz von Willisau, Luzern, † 1542? Ein Beitrag zur Schulgeschichte von Brugg: Zwingliana 1952, 415.
- Büttler, Josef. Die Oeffnung des Grabes von Nikolaus Wolf: Vtl. 29. 3. 52.
- Carlen, Louis. Walliser Professoren am Jesuitenkollegium in Luzern: Heimatland 1952, 2 f.
- [Cuoni, Paul.] 50 Jahre Gewerbeschule Sursee 1901—1951 = Jahresbericht der Berufsschulen Sursee 1949/50—1950/51 (Sursee 1951).

- Dann, Walter. Die Besetzung des Bistums Konstanz vom Wormser-Konkordat bis zur Reformation: Zeitschr. f. d. Gesch. d. Oberrheins 100, 1952, 3 ff.
- Daetwiler, Richard. Die schweizerische Kunstseidenindustrie. Diss. Volksw. Zürich. Zürich 1952. [Auch über Soc. de la Viscose Suisse Emmenbrücke passim].
- Dietschi, Hugo. Graf Leo Tolstoj und das Rigilied «Vo Luzern uf Weggis zue»: Histor. Mitteilungen, Beil. z. Oltner Tagblatt 1952, Nr. 2.
- Dommann, Hans. General Maurus Meyer v. Schauensee (1765—1802) als Zeuge der französ. und helvet. Revolution: Innerschweiz. Jahrb. f. Heimatkunde 15/16, 1951/52, 9 ff.
- Dreyer, Otto. Die Zentralbibliothek Luzern: Schweiz. Bauzeitung 70, 1952, 318 ff.
- Duß, Josef. Die luz. Gemeinde. Diss. iur. Fribourg. Schüpfheim 1952.
- Eiholzer, Erwin. Die landwirtsch. Bezugs- und Absatzgenossenschaften im Kt. Luzern unter bes. Berücksichtigung des Verbandes landwirtsch. Genossenschaften der Zentralschweiz. Diss. rer. pol. Bern. Lungern 1951.
- Entscheidungen, Grundsätzliche, des luz. Obergerichtes und seiner Abteilungen. Generalregister zu Bd. 9 (1941—1950). Luzern 1952.
- Entwicklung, Die, des städtischen Schulwesens: Der Schulbote 11, 1950/51 11 f., 12, 1951/52, 13 ff, 46 ff, 86 ff.
- Enzmann, O[tto]. Der Vierwaldstättersee und seine Regulierung: 6. Jahresber. des Verkehrsverbandes der Zentralschweiz 1951, 13 ff.
- Expertenbericht, Der, über das Besoldungswesen der kant. Verwaltung: Korrespondenzblatt d. Verb. d. Beamten und Angestellten des Kts. Luzern 38, 1952, 1 ff, 13 ff.
- Felber, Joh. Kandid. Luzerner Speicher aus dem Amte Willisau. Bern 1951 = Schweizer Heimatbücher, 40.
- Von Speichertoren aus dem Luzernbiet: Hochwächter 7, 1951, 159 ff.
- Das Bildstöckli im Luzernbiet: ibid. 8, 1952, 194 ff.
- Felder, Hilarin Msgr. Dr. P. H' F', Titularbischof von Gera, opost. Visitator 1867—1951. Gedenkschrift. Luzern 1952.
- Festschrift zur Schulhauseinweihung in Ebikon, 27. 4. 52. Hrsg. v. d. Schulhausbaukommission. Ebikon 1952.
- Fischer, Eugen. Hochdorf vor 1100 Jahren. Eine interessante Urkunde aus dem Jahre 851: Innerschweiz. Jahrb. f. Heimatkde 15/16, 1951/52, 93 ff.
- Fischer, Lorenz. Zur Klimageschichte der Zentralschweiz: 7. Jahresber. d. Verkehrsverbandes Zentralschweiz 1952, 7 ff.
- Frauenholz, Eugen von. Arnold Winkelried: Allg. schweiz. Militärzeitschr. 118, 1952, 274 ff.
- Frey, Josef. Aus Handschriften des Franziskanerklosters Luzern: Gfrd. 105, 1952, 276 ff.
- Luzerner im Benediktinerstift Rheinau: Heimatland 1952, 92.
- Fries, Otmar. Lebendiges Luzern Kulturelles Luzern. Eine Zwischenbilanz: LT 12. 1. 52.
- Das Musikleben Luzerns 1850—1950: LT 20. 3. 52, Jub.-Ausg.

- Fröhlicher, Hugo. Brachyuren aus den stampischen Fischschiefern des Entlebuchs, Kt. Luzern: Eclogae geol. Helv. 44, 1951, 358 f.
- Fröhlicher, Hugo, und Weiler, Wilhelm. Die Fischfauna der unterstampischen Molasse des Entlebuchs, Kt. Luzern, und ihre paläogeographische Bedeutung: Eclogae geol. Helv. 45, 1952, 1 ff.
- Führer durch die Pfarrei St. Paul Luzern, den Pfarrangehörigen gewidmet. Luzern 1952.
- Gansabhauet in Sursee: Luz. Chronik 1952, Nr. 11.
- Ganz abseits im Entlebuch: LT 5. 1. 52.
- Gaßmann, A. L. Das Mordshagel-Lied: Heimatkde des Wiggertales 13, 1953, 53 ff.
- Geiser, Virginia. Erhebungen über die Gebrechlichen in 28 Gemeinden des Kts. Luzern. Diplomarbeit der Schweiz. soz.-caritat. Frauenschule. Luzern 1952. Maschinenschrift.
- Graf, Theophil. Katholische Reform und innerschweizerisches Bistum: Innerschweiz. Jahrb. f. Heimatkde 15/16, 1951/52, 141 ff.
- Greber, Alois. Auf den Spuren der Steinzeitmenschen. Bericht über die Ausgrabungen in Egolzwil im Jahre 1950: Heimatkunde des Wiggertales 13, 1952, 4 ff.
- Greminger, E. Nationale Briefmarkenausstellung LUNABA in Luzern (29. Sept. bis 7. Okt. 1951): PTT Zeitschrift 3, 1952, 49 ff.
- Gubler, Konrad Robert. Bevölkerungsentwicklung und wirtschaftliche Wandlungen im Kt. Luzern seit dem Ende des 18. Jhs. Diss. Volksw. Zürich 1952. Teildruck: Geschichtsfreund 105, 1952, 203 ff.
- Gut, L[ouis]. Geschichte der Pfarrei Oberkirch: Luz. Chronik 1952, Nr. 11.
- Haas, Leonhard. Die spanischen Jahrgelder vom 1588 und politischen Faktionen der Innerschweiz zur Zeit Ludwig Pfyffers: Zeitschr. f. schweiz. Kirchengesch. 45, 1951, 81 ff, 161 ff.
- Geistliche Spiele in Luzen und Altdorf nach mailändischen Berichten von 1533, 1549 und 1554: Schweiz. Theater-Jahrb. 21, 1952, 143 ff.
- Häberle, Alfred. Der hl. Gallus im Kt. Luzern: Heimatland 1952, 90 f.
- Habermacher, Jos[ef]. Eisklub Luzern. Zur Feier seines 25jährigen Bestehens. [Umschlagseite:] 25 Jahre Eisklub Luzern 1927—1952. Luzern.
- Haefliger, Eduard. Eduard Huber. Aus dem Leben eines Schweizer Sinologen: Neue Zürcher Ztg. 1952, Nr. 476, 477.
- H[agmann] U[lrich] [Friedrich]. Sind die Luzerner Fleckenstein ausgestorben?: Der Schweiz. Familienforscher 19, 1952, 37.
- Hartmann, Plazidus. Das Dominiloch und seine Sagen: Die Alpen 28, 1952, 185 ff.
- Das Wappenwerk des Stiftspropstes Ludwig Bircher zu Beromünster: Schweiz. Archiv f. Heraldik 66, 1952, 7 ff.
- Heimatmuseum Vom H' des Wiggertales in Schötz und seinen Gründern: Luz. Chronik 1952, Nr. 2.
- Helfenstein, Hans. Die neue Gedenktafel des Luz. Soldatendenkmals: Sempacher Schlachtfeier 1952 = Sempacher Zeitung 1952, Nr. 27.
- H[erzog], F. A. Der Hof Rippertschwand: Schweiz. Kirchenztg. 1952, 397.

- H[erzog], R[udolf]. Innerschweizerisches in Pfarrbüchern der Zürcher Landschaft: Vtl. 25. u. 26. 3. 52.
- Eine Morgartenfeier im Jahre 1799: Vtl. 15. 11. 52.
- Zürcher in der Innerschweiz im Jahre 1720: Vtl. 27. 9. 52.

Hilber, Joh. Bapt. — J'B'H' — Festgabe zu seinem 60. Geburtstage, 2. Januar 1951. Altdorf 1951.

Hofer, Jost. Die Kapellkirche in Luzern: Heimatland 1952, 50 f.

Huggenberger-Kaufmann, F. M.: Wauwil und die Wauen: Heimatkde. d. Wiggertales, 13, 1952, 18 ff.

Jahre, 50, Darlehenskasse Beromünster. Beromünster 1952.

Jahre, 50, Fußball-Club Luzern 1901—1951. Luzern 1951.

Jahre, 50, Sparbank Triengen A. G. Triengen (1901—1951): Jahresbericht 1951 (Triengen 1952).

Jahre 75, S[chweiz]. I[ngenieur]- und A[rchitektenverein], Sektion Waldstätte: LT 3. 5. 1952.

Jahre, 75, Luzerner Landbote. Sondernummer 25. 7. 1952.

Jahre, 100, Luzerner Kantonal Schützenverein: Beilage z. LT, 127, 31. 5. 1952.

Jahre, 100, Luzerner Tagblatt. Jubiläumsausgabe: LT 68, 20. 3. 52.

Jahren, Vor 300: Luz. Chronik 1952, Nr. 4.

Jerger, Wilhelm. Zur Geschichte des Jesuitentheaters in Luzern: Heimatland 1952, 93 f.

Industrie, Die, des Kts. Luzern: Vtl. 22. 11. 52.

Ineichen, Alfred. Eine Ortsnamenreise. [Vierwaldstätterseegebiet.] Luz. Schulblatt 68, 1952, 193 ff, 225 ff.

Ineichen, Fritz. Der Pilatusgarten. Ein Pflanzenschutz- und Pflanzenschongebiet am Pilatus: Schweizer Naturschutz 18, 1952, 24 f.

Joos, Fritz: Zur Geschichte der Namen Joos, Jos, Jost: Schweiz. Familienforscher, 19, 1952, 1 ff.

Jost, Dorette. Die Kinderlähmung im Kt. Luzern. Luzern 1950. Masch.-Schrift. Kaiser, Johannes. Der Zuger Stadtpfarrer Mag. Johannes Eberhard und der Luzerner Werkmeister Hans Felder: Heimatland 1952, 44 f.

Kasteln, Die, bei Alberswil: Luz. Chronik 1952, Nr. 7.

Katalog der Weltaustellung der Photographie 1952, Luzern, Schweiz. Luzern 1952.

Katalog Westschweizer. Maler und Bildhauer, Kunstmuseum Luzern 1952.

Kirchbühl: Luz. Chronik 1952, Nr. 8.

Kobler, Jakob. Die Bedeutung der Industrie für die Innerschweiz: Vtl. 22. 11. 1952.

Kopp, Josef. Bericht über die Exkursion der Schweiz. Geologischen Gesellschaft in die Umgebung von Luzern am 28. Sept. 1951: Eclogae geol. Helv. 44, 1951, 361 ff.

- Die Bewirtschaftung d. Grundwassers im Kt. Luzern: Vtl. 1950, 12. 7. 1950.
- Die Erdölbohrung Altishofen: Technische Rundschau, 44, 1952, 34 f.
- Die Erdölbohrung Altishofen: Bulletin der Vereinig. Schweiz. Petrolgeologen und -Ing. 19, 1952, 21 ff.

- Die glaziale Formenwelt der Umgebung von Luzern: Innerschweiz. Jahrb. f. Heimatkde, 15/16, 1951/52, 85 ff.
- Die Gletscherstausee-Ablagerungen von Kriens und Littau: Eclogae geol. Helv. 44, 1951, 320 ff.
- Die Wasserfassung Vogel bei Malters (Kt. Luzern)...: Monatsbulletin der Schweiz. Ver. Gas- und Wasserfachmänner, 31, 1951, 53 ff.

Kopp, Paul. Lebendiges Luzern - Kulturelles Luzern: LT 25. 1. 1952.

— Die luz. Schule im Lichte der Verfassungsgeschichte: LT 20. 3. 52. Jub.-Ausgabe.

Korner, Oskar. Eigentumsverhältnisse an der Stifts- und Pfarrkirche St. Leodegar und am Leutpriesterei- bzw. Pfarrhaus Im Hof in Luzern: Gfrd. 105, 1952, 261 ff.

- Rückkehr in die Hergiswalder Wallfahrtskirche: Vtl. 12. 7. 1952.

Kulturgemälde, Ein: Kompaß 8. 4. 1952. [Luzerner Mode].

Kunst, Alte Luzerner: Kompaß 1952, 8. 4. 1952. [Luz. Hinterglasmalerei].

K[urmann], H[ans]. Vor 300 Jahren: Luz. Chronik 1952, Nr. 4.

Kürner, Meinrad. Pfarrer Josef Xaver Schnider v. Wartensee: Blätter f. Heimatkunde aus dem Entlebuch 25, 1952, 1 ff. Auch separat.

Luzerner Landbote. 75 Jahre. Sondernummer 25. 7. 1952. Sursee.

Landeskarte der Schweiz. Bern, Eidg. Landestopographie, 1952.

Normalblätter: 470.

470. Rotkreuz — W.

470. Rotkreuz — E.

489. Escholzmatt

Zusammensetzungen: 235. Rotkreuz

245. Stans.

Largiadèr, A. Die Zürcher Rittergesellschaft mit dem Fuchs. Eine Episode aus dem Sempacherkrieg: Sempacher Schlachtfeier 1952 = Sempacher Zeitung 1952, Nr. 27.

Lätt, Arnold. Namhafte Ausland-Luzerner: Luz. Hauskalender 1951, 65 ff. Laube, Bruno. Jost Heinrich Dürler, bedeutender Offizier des 18. Jahrhunderts. Luz. Hauskalender 1952, 53 f.

- Johann Jakob Frey. Zum 200. Todestag des bekannten Luzerner Kupferstechers: Luz. Chronik 1952, Nr. 1.
- Die Geschichte der heutigen Buchdruckerei Keller & Co., A. G.: LT 20. 3. 1952. Jub.-Ausg.
- Zur Namengebung auf der neuen Landeskarte: LT 1. 9. 1952.
- Ein Pionier der Schweizerischen Topographie. Zum 150. Todesjahr des Generals Franz Ludwig Pfyffer v. Wyer 1716—1802: Luz. Chronik 1952, Nr. 6.
- Das 1. Relief der Zentralschweiz. Zum 150. Todestag des Luzerner Topographen General Pfyffer v. Wyer: Die Alpen 28, 1952, 321 ff.
- Der Weg vom farblosen Annoncenblatt zur Tageszeitung: LT 20. 3. 52, Jub.-Ausg.

Lengweiler, Hans. Das Geschlecht der Scherer, Korporationsbürger von Meggen. Luzern 1951.

Linden, Hedwig. Sankt Philomena: Heimatland 1952, 79.

- Lüdi, Hans. Das Luzerner Telephongebäude. Ein Markstein in der Geschichte des Telephonverkehrs in der Zentralschweiz: PTT-Zeitschrift 3, 1952, 350. Luzern und seine Schulen: LT 1. 10. 52, Beilage.
- Luzern -: Schweizer. Blätter für Gewerbeunterricht 77, 1952, 85.
- Luzern und die Schweiz. Die demographische Entwicklung des Kts. Luzern: LNN 3/4. 12. 52.
- Marfurt, Hugo Albert. Die Bedeutung der öffentlichen Verkehrsmittel für die Besiedlung der Bezirke Aarau und Kulm, des oberen aargauischen Suhrentales und einiger weiterer Gemeinden. Diss. rer. pol. Bern. Elgg 1952. [Auch über die luz. Gemeinden Beromünster, Gunzwil und Pfeffikon, passim].
- Marti, Hans. Geschichtliches und Erzählendes von der Station Brittnau-Wikon: Zofinger Neujahrsblätter, 37, 1952, 78 ff.
- Marty, Albin. Die Viehwirtschaft der Urschweiz und Luzerns, inbes. der Welschhandel 1500—1798. Beitr. zur Wirtschafts- und Kulturgeschichte der Innerschweiz. Diss. phil. I. Zürich. Lachen 1951. Auch Buchausg.
- Mengelt, M. Der Fremdenverkehr und die Hotellerie in der Zentralschweiz: Vtl. 22. 11. 52.
- Metzger, Hans. Vorstudien zu einer Geschichte der tridentinischen Seelsorge-Reform im eidg. Gebiet des Bistums Konstanz. Diss. theol. Freiburg Schw. 1951.
- Meyer, Hugo K[arl]. Die innerschweizerischen Transportanstalten, ihre Entstehung, Entwicklung und Bedeutung für den Fremdenverkehr. Wolhusen 1951. Ausg. A: Diss. Staatswiss. Bern, Ausg. B: Buchausg., Luzern, Haag.
- Meyer, Karl: Aufsätze und Reden. Forschungen zur Entstehung der Eidgenossenschaft... Zürich 1952 = Mitteilungen der Antiquarischen Gesellschaft Zürich, Bd. 37.
- Meyer, W[illy]. Auswanderungen aus dem Amt Willisau: Heimatkunde des Wiggertales 12, 1951, 21 ff.
- Meyer-Rahn, H[ans]. Gesamtbericht über die Gründung und Tätigkeit der Bernhard Eglin-Stiftung von 1933—1946. (Luzern [1952]).
- Müller, Alb[ert] A[lois]. Die Zentralbibliothek Luzern: Nachrichten der Vereinigung Schweiz. Bibliothekare und Schweiz. Vereinigung f. Dokumentation 28, 1952, 8 ff. Auch separat.
- Müller, Anton [Ebikon]. Bellerive: Heimatland 1952, 62 f.
- Von den Bibliotheken zu den Archiven: Heimatland 1952, 30.
- Daguerreotypie der «Löwengrubengesellschaft» Luzern: Du 1952, Juniheft.
- Erinnerungen an einen großen Luzerner Philosophen: LNN 19. 4. 52. [Ueber J. P. V. Troxler].
- Ortsgeschichte Ebikon: Festschrift zur Schulhauseinweihung in Ebikon 1952, 13 ff.
- Müller, Anton [Ermensee]. Luzern-Lucerne. München und Einsiedeln 1952. Kleiner Kunstführer, Nr. 566/67 = Schweizer Reihe, Nr. 6.
- Müller, Jean. Der Brand von Willisau vom 17. Nov. 1704: Heimatkunde des Wiggertales 13, 1952, 11.

- Müller, Iso. Die Passio S. Placidi, ca. 1200: Zeitschr. f. schweiz. Kirchengesch. 46, 1952, 257 ff.
- Müller, Kuno. 100 Jahre Malerleben in Luzern: LT 20. 3. 52, Jub.-Ausg.
- Müller, W. H. Die Steinzeit-Siedlung Egolzwil III: Luz. Chronik 1952, Nr. 12. Naturgas in der Innerschweiz: Vtl. 10. 4. 52.
- St. Nikolaus in der Innerschweiz: Zentralschweiz. Verkehrsnachrichten 7, 1952 1. 12. 52.
- Pe[termann Roland]. Aus alten Gästebüchern von Rigi-Kulm: Luz. Chronik 1952, Nr. 9.
- Pokorny, J. Zur keltischen Namenkunde und Etymologie: Vox Romanica 10, 1948/49, 220 ff. [Darin u. a. Etymologie von Weggis].
- PTT-Kunstausstellung in Luzern: PTT-Zeitschr. 3, 1952, 35 f.
- Quellenwerk zur Entstehung der Schweiz. Eidgenossenschaft. Abt. 2: Urbare und Rödel. Bd. 3: Rödel von Luzern, Kloster im Hof und Stadt, Muri und Rathausen und den Herren von Rinach. Bearb. von P. Kläui. Aarau 1951.
- Reiners-Ernst, Elisabeth. Die Gründung des Bistums Konstanz in neuer Sicht: Schriften des Vereins f. d. Gesch. d. Bodensees 71, 1952, 17 ff.
- Reinle, Adolf. Der Kunstwert von Kirchbühl: Sempacher Schlachtfeier 1952 = Sempacher Zeitung 1952, Nr. 27.
- Luzern, wie es nie gebaut wurde. Unbekannte Pläne zur Luz. Baugeschichte: Innerschweiz. Jahrb. f. Heimatkde 15/16, 1951/52, 75 ff.
- Umbau und Renovation der Kirche von Geiß: Vtl. 13. 12. 52.
- Eine barocke Weihnachtskrippe in Luzern: Luz. Chronik 1952, Nr. 1.
- Rigikulm einst und jetzt: Luz. Chronik 1952, Nr. 9.
- Rogger, Wilhelm. Luzerner Brauchtum: Heimatleben 25, 1952, 49 ff.
- Die Luzerner Trachtenmodelle: Heimatleben 25, 1952, 52 ff.
- Rö[lli, Max]. Es war einmal eine Freilichtbühne auf Dietschiberg: LT 19.
- Die Spreuerbrücke: Luz. Chronik 1952, Nr. 4.
- Roeschli, Gaston Bérard. Der Finanzhaushalt der Stadt Luzern. Diss. Volksw. Zürich 1951. Auch Buchausg. Zürich, Juris-Verl.
- Roesli, Franz. Geologisches Stereogramm der Vierwaldstättersee-Gegend. Ehrengabe an die Teilnehmer der 131. Jahresversammlung der Schweiz. Naturforsch. Gesellschaft in Luzern (1951).
- Rothtal, Das Luzerner, ein landschaftliches Idyll: LNN 1. 3. 52.
- Saladin, Guntram. Leistungen und Aufgaben der luz. Ortsnamenforschung. Innerschweiz. Jahrb. f. Heimatkde 15/16, 1951/52, 45 ff.
- Schacher, Josef. Sprichwörter in Luzerner Mundart. [Tl. 1]: Christl. Hauskalender 1952, 55 ff.
- Scherer, Jean. Die Scherer von Meggen: Der Schweiz. Familienforscher 18, 1951, 31.
- Sch[enker], A[lois]. Die Oeffnung des Grabes von Niklaus Wolf von Rippertschwand in Neuenkirch: Schweiz. Kirchenzeitung 1952, 182.
- Schnyder, F. J. Heraldische Denkmäler des Seetals und Umgebung. Forts.: Schweiz. Archiv f. Heraldik 65, 1951, 111 ff.

- Schütz, Eduard. Der Kt. Luzern wirtschaftskundlich gesehen: Der Bund 25. 11.
- Der luz. Fremdenverkehr in den letzten 100 Jahren: LT 20. 3. 52, Jub.-Ausgabe.
- Schwegler, Louis. 100 Jahre Bauen und Planen: LT 20. 3. 52, Jub.-Ausg. [Betr. die Stadt Luzern].
- Segesser, Agnes von. Die Familie Schnyder von Wartensee. Fortführung der Stammtafeln v. 1900—1950, Taf. 14—19. Luzern 1951.
- «Sendung, Außergewöhnliche»: Der öffentl. Verkehr 9, 1952, 12 f. [Ueber die Vitznau-Rigi-Bahn].
- Sidler, Franz. Das Heilig Blut zu Willisau: Heimatkde d. Wiggertales 13, 1952, 45 ff.
- Die St. Jakobskapelle mit dem Pimpernuß-Baum auf Bösegg bei Willisau: Heimatkde d. Wiggertales 12, 1951, 25 ff.
- [Sidler], Hubert. J. B. Hilbers Stanser Jahre: Stanser Student 8, 1950/51, 44 ff. Sidler, Kurt. Von der Strafjustiz im Kt. Luzern in den letzten 100 Jahren: LT 20. 3. 52, Jub.-Ausg.
- Sigrist, Anton. Niklaus Wolf von Rippertschwand 1756—1832. E. Beitr. zur Luz. Kirchengeschichte. Luzern 1952.
- Sparbank Triengen A.-G. 50 Jahre (1901—51). Jahresbericht 1951. Triengen (1952).
- Späth, Georges. Geschichte des Braugewerbes im Kt. Luzern. Diss. Volksw. Zürich. Zürich 1952.
- Spieß, Emil. Geschichte und Kultur der Innerschweiz: Civitas 7, 1951/52, 700 ff. Spinner, Jacques. Ein «gebundenes» Klavichord aus Luzerner Besitz: Heimatland 1952, 78 f.
- Staffelbach, Georg. Die Ernennung des Propstes Jost Knab zum Bischof von Lausanne 1652: Vtl. 19. 12. 52.
- Oswald Mykonius, ein Luzerner Hofschullehrer 1488-1552: Vtl. 25. 10. 52.
- Der Plan eines von Konstanz losgelösten schweiz. Bistums der Waldstätte: Histor. Jahrb. d. Görresgesellschaft 72, 1952, 280 ff. [1953 ersch.].
- Eine Stifterscheibe kehrt nach Triengen zurück: Vtl. 18. 1. 52.
- Wieder Sempacher Scheiben entdeckt: Vtl. 19. 4. 52.
- Stähelin, Albert. 129 Jahre Blasmusikwesen in Rickenbach unter bes. Berücks. der hiesigen Musikgesellschaft. 60 Jahre Musikgesellschaft Rickenbach, Luzern. Rickenbach 1951.
- Steffen, Emil. Pergamenturkunde aus dem Turmknopfe der Wallfahrtskirche z. Heilig-Blut in Willisau aus dem Jahre 1903: Heimatkde d. Wiggertales 12, 1951, 39 ff.
- Steiner, Fritz. Das Taufbuch von Buttisholz und seine Auswertung für Familienforschung und Heimatkunde: Luz. Chronik 1952, Nr. 3.
- Steuerverhältnisse, Die, im Kt. Luzern: Statistische Mitteilungen des Kts. Luzern H. 3, 1951, 1 ff.
- St[öckli], A[lban]. Wo ist das «Große Gebet der Eidgenossen» entstanden?: Schweiz. Kirchenzeitung 1952, 360 ff. [Auch über die Schwesternniederlassung in Neuenkirch, Luz.].

- Studer, Eduard. Leonz Füglistaller 1768—1840. Leben und germanistische Arbeiten. Diss. phil. Basel. Freiburg/Schw. 1952.
- T[etmajer], L[udwig] v[on]. Das alte Luzern: LNN 2. 8. 52.
- Luzerns alte Handelswege: LNN 2. 2. 52.
- Luzerns Name und Ursprung: LNN 19. 1. 52.
- Luzern wählte die Freiheit: LNN 10. 4. 52.
- Triengen: Vtl. 31. 5. 52.
- Tröndle, M[oriz]. Das gewerbliche Bildungswesen im Kt. Luzern: LT 21. 6. 52.
- Trüb, Rudolf. West und Ost im Luzernischen: Heimatland 1952, 66 f.
- Villiger, Johann Baptist. Das Porträt eines Großneffen des hl. Franz Xaver in Luzern: Heimatland 1952, 18 f.
- Wiederbeisetzung von Niklaus Wolf von Rippertschwand: Schweiz. Kirchenzeitung 1952, 342 f.
- Vogt, E[mil]. Eine mesolithische Harpune aus Schötz (Kt. Luzern): Jahrb. d. Schweiz. Gesellschaft f. Urgeschichte 42, 1952, 155.
- Das steinzeitliche Uferdorf Egolzwil (Kt. Luzern). Bericht über die Ausgrabungen 1950: Zeitschr. f. schweiz. Archäologie und Kunstgeschichte 12, 1951, 193.
- Volkszählung, Eidgenössische, 1950. Bd. 1: Wohnbevölkerung der Gemeinden 1850—1950. Bern 1951 = Statistische Quellenwerke der Schweiz, H. 230.
- Vollenweider, Richard. Der kranke See: LNN 20. 9. 52 [Betr. Rotsee].
- Wallimann-Huber, Josef. Galerie berühmter Männer in und um Beromünster. Forts.: Heimatkde d. Michelamtes 25, 1951, 249 ff. und 26, 1952, 25 ff.
- Wandeler, Max. Das luz. Postwesen bis 1848: PTT-Zeitschr. 2, 1951, 86 ff, 144 ff, 210 ff, 257 ff.
- Weltausstellung der Photographie Luzern 1952. Exposition mondiale. World Exhibition. Hrsg. v. Generalsekritariat der Weltausstellung. Luzern (1952).
- Wettbewerb für ein Schulhaus auf Hummelrüti in Luzern: Schweiz. Bauzeitung 70, 1952, 82 ff.
- Wetter, Das, von Luzern im Jahr 1951: Vtl. 12. 2. 52.
- Wey, Max S. 100 Jahre luz. Eisenbahnpolitik: LT 20. 3. 52, Jub.-Ausg.
- Wikon, Schloß. Text und Bild v. H. M.: LNN 5. 1. 52.
- Wiprächtiger, Eduard. Ueber die Gemeinden und Gemeindenversammlungen im Kt. Luzern: La démocratie directe dans les communes suisses. Die direkte Gemeindedemokratie in der Schweiz. publ. sous la direction de Marcel Bridel. Zürich 1952. 120 ff.
- Wismer, Franz. Wirtschaft des Kts. Luzern und der Innerschweiz: LT 20. 3. 52, Jub.-Ausg.
- Wolf, Heinrich. Höhlenforschungen in der Schrattenfluh: Stalactite 1951, No. 4, 3 ff.
- Wyrsch, Jakob. Eine Reise durch die Innerschweiz anno 1782: Hochwächter 8, 1952, 217 ff.
- Zberg, Josef. 100 Jahre Abendzirkel Littau 1852—1952. Vereins- und dorfgeschichtliche Reminiszenzen. Littau 1952.

- Zbinden, Karl. Familie Zbinden-Brunner von Rüschegg, Bern und Luzern. Luzern 1951. Masch.-Schrift.
- Zwicky, Joh. Paul. Elmiger. Aus Reiden stammende Aerztefamilie der Stadt Luzern: Schweiz. Geschlechterbuch 8, 1951, 121 ff.
- Salzmann. Ratsgeschlecht des Freistaates Luzern: ibid. 8, 1951, 232 ff.

URI

Ing. A. O. Lusser

Abkürzungen: UWo = Urner Wochenblatt

GPo = Gotthard-Post

NZZ = Neue Zürcher Zeitung

- Adam, Fritz. Der Vierwaldstättersee als Trinkwasserreservoir. (Mit Abb. und Diagr.) Monatsbull. d. S. V. Gas- und Wasserfachmänner, 32. Jg. 1952, S. 364—376.
- Allen, R. D. Variations in chemical and physical properties of Fluorite. (Göscheneralp). American Mineralogist, Vol. 37, 1952, p. 910—930.
- Alpenklubführer des SAC. Urner Alpen. Neue 5. A. Bd. II. 1952, VIII. 339 S. Rezension: GPo 1952, No 33.
- «Zum Klubführer der Urner Alpen.» Mitt. d. Eidg. Landestopographie in «Die Alpen», 1952, Varia, S. 173; GPo 1952, No 36.
- Alpenstraßenausbau. Das Zehnjahresprogramm für den Urner Straßenausbau. Amtsblatt 1952, No 1, S. 9—18. GPO 1952, No 4, 5; UWO 1952, No 2.
- Alpine Stützpunkte (ASP). Neues Berg- und Skiführerwerk. Wetzikon, Komm. AG. Buchdr. Bd. I, Heft 1: Oberalp. 40 S. (Mit Abb.) 1952. Rezension: GPo 1952, No 28.
- Altdorf. «Altdorf-historisch gesehen.» UWo 1952, No 70, 71; GPo 1952, No 36 (vz), 37 (J. H.).
- Friedhofkunst, s. Haas.
- s. Kantonalbankumbau.
- Herrensitze (v. Roll), s. Müller, C. F.
- s. Landwirtschaftliche Schule.
- Klimatologisches, s. Oechslin.
- Kirchenschatz, s. Wymann.
- Schulhaus- und Straßenprobleme in der Dorfgemeinde Altdorf. GPo 1952, 19 (hv).
- Straßenausbau. GPo 1952, No 44.
- s. Tellspiele.
- s. Theater und Musik.
- Arnold, Franz. Berichterstattung der Kommission über die Teilrevision des Bundesgesetzes betr. die Nutzbarmachung der Wasserkräfte. Amtl. stenogr. Bull. der B. V. 1952, 160—162, 172 f.

- Auto AG Uri. 1-ter Jahresbericht per 1951. UWo 1952, No 56.
- Axenstraße. Aus der Geschichte der GPo 1952, No 38 (ho = M. Hofer) UWo 1952, No 68. (Aus den «Basler Nachrichaen»).
- Bauer, Jürg. Der Transport von Motorfahrzeugen durch die Alpentunnels. SBB-Nachrichtenbl. 1952, No 3, S. 40 f.
- Baumann, A. Wildiheu. UWo 1952, No 60.
- Beck, Franz. Die Lawinenschäden in der Schweiz 1951. (Mit 12 Abb., 3 Karten und Tab.). Mitt. Vereinig. Kant. schweiz. Feuerversicherungsanst. 31. Jg. 1952, S. 3—54.
- Bendel, Louis. Die geophysikalischen Untersuchungen in der Innerschweiz. Verh. S. Naturforsch. Ges. 1951, S. 96 ff.
- Bergbauernhilfe. Bundesbeschluß über Maßnahmen zur Sanierung der Wohnverhältnisse in Berggebieten vom 3. X. 1951. Amtsblatt Uri 1952, No 14, S. 326—329.
- Eidg. Vollziehungsverordnung dazu vom 17. III. 1952. Eidg. Ges. Slg. 1952, S. 290—295.
- Ktl. Urner Vollzugsverordnung zu obigem Bundesbeschluß über Wohnsanierung, 31. III. 1952. Amtsblatt 1952, No 14, S. 329—332.
- Vorlage des Regierungsrates vom 19. IV. 1952 über Maßnahmen zur Sanierung der Wohnverhältnisse in Berggebieten. Vervielfältigte Maschinenschrift (Standeskanzlei).
- Landratsbeschluß dazu vom 14. V. 1952. Amtsbl. 1952, S. 457—460.
- Subventionsreglement des Reg.-R. dazu. 21. V. 1952. Amtsbl. 460-464.
- «Bergbauernhilfe ja, aber richtig!» GPo 1952, No 39.
- Die Wanderausstellung für die Bergbevölkerung. GPo 1952, No 41, 42.
- Bergbauernfragen auf der Jahrestagung der Förster in Sarnen. GPo 1952, No 50 (r. w.).
- Erster Schulungskurs für Urner Bauernsöhne. GPo 1952, No 51.
- Familienzulagen für Bergbauern; s. Danioth, Ludwig.
- Bergbeschreibungen und -besteigungen, s. Ineichen, Oechslin.
- Berufsberatung im Kanton Uri. UWo 1952, No 62; GPo 1952, No 33, 34.
- Beroldingen, Josef v., Domherr von Speyer, s. Braubach.
- Boesch, Paul. Notizen zu den Glasgemälden in Wettingen. (Betr. Uri: Glasmaler Peter Bock) Zeits. f. Archäologie u. Kunstgeschichte 1952, Heft 4, S. 348 ff. Botanisches, s. Däniker.
- Bouët, Max. Betrachtungen zum Föhn. Leben und Umwelt. 8. Jg. 1952, S. 259 bis 262.
- Braubach, Max. Joseph v. Beroldingen und die Aufklärung. (Nichts speziell Urnerisches). Schweiz. Zeits. f. Geschichte 1952, Heft 1, S. 41 ff. (Vgl. auch E. K. Winter: J. v. B., ebenda 1925, S. 62—94).
- Brücken, s. Erstfeld (Reußbrücke, neue), Teufelsbrücke.
- Brücker, Josef. Der Föhn und die Maul- und Klauenseuche. UWo 1952, No. 4. Brunnital, s. Haverkamp.
- Ble... Eine Kunstfahrt im Lande Uri. Luzerner Tagbl. 1952, Beilage «Die Zeit» vom 20. IX.
- Bundesgerichtliche Entscheidungen, s. Rechtliches und Politisches.

- Burkhard, Ernst. Gütertransport und Reisen über den Gotthardpaß im Mittelalter. Neue Schulpraxis 1952, S. 97—103.
- Camenzind, J. Das neue Schulhaus in Seedorf. Borromäer Stimmen 1952, 31. Jg. S. 128—133. Mit 1 Reprod. Triner + 1 Abb. 32. Jg. S. 12—23. (Mit 4 Abb.)
- Christen, Alex. Verwitterte Inschriften an Altdorfer Kirchen. Hist. Neujahrsbl. Uri 1951/52, S. 118—120.
- Motion im Landrat betr. Konzessionen für Wasserkraftanlagen. UWo 1952, No 92.
- Däniker, A. U. Gotthardfahrt-botanisch. NZZ 1952, No 1241.
- Danioth, Heinrich. Der sechste von den sieben Tagen. Dichtung zum Gedenken an das Lawinenunglück 1951. (Erstmals als Radiohörspiel Basel 17. I. 1952).
 - Rezension: UWo 1952, No 8, 11, 13; GPo 1952, No 4 (jw).
- Volkskunst in Uri. Flugschrift der Wanderausstellung f. die Bergbevölkerung Uris, durchgeführt von der Schweiz. Gemeinnütz. Gesellschaft. 8 S. (Mit Abb.) 1952, Herbst.
- Danioth, Ludwig. Bergbauernhilfe (Familienzulagen). Reden im Ständerat. Amtl. stenogr. Bull. 1952, S. 166 f.
- Transportkostenausgleich. Berichterstattung der Kommisslion. Ebenda S. 323-325, 326 ff.
- Dissertationen, s. Meyer Hugo Karl, Steinmann, Weber.
- Doswald, Marc. Friedrich Schiller und der Altdorfer «Wilhelm Tell». (Im offiziellen Programm der Sommerspiele 1952, S. 11—17).
- Eggberge. Höhenwanderung Riedlig-Eggberge. Der Gotthard 1952, 5. Folge, Heft 5, S. 70 f. (Ni = Nipkov)
- s. Luftseilbahnen.
- Egli, Bonaventura. Frohe Stunden im Bergbauernhaus. (Mit Gedichten in Urner Mundart und Lit.-Angaben.) Flugschrift der Wanderausstellung f. d. Bergler Uris. 1952, 14 S.
- Egloff, W. Zu den Ortsnamen auf der neuen Landeskarte. Die Alpen 1952, Varia, S. 209—214.
- Elektrizitäts- und Wasserwirtschaft, s. Arnold, Christen, Göschenen, Isental.
- Enzmann, O. Der Vierwaldstättersee und seine Regulierung. Verkehrsverband Zentralschweiz, 6. Jahresbericht 1951, S. 13—18.
- Epprecht, W., und Güller, A. Daphnit-artiger Chlorit aus der Göscheneralp. (Mit I Tab.) Schweiz. mineralog. und petrogr. Mitt. Bd. 32, 1952, S. 177 f. Erstfeld. Neue Reußbrücke. GPo 1952, No 22.
- s. Luftseilbahnen.
- Eß, J. J. Der Gotthard, Tor zum Süden. NZZ 1952, No 621.
- Fischer, Lorenz. Zur Klimageschichte der Zentralschweiz. (Mit 4 Tab.) Verkehrsverband Luzern, 7. Jahresbericht 1952, S. 7—18.
- Flüelen, s. Schnellmann.
- Föhn, s. Bouët, Brücker, Frey, Gremaud, Hartmann, Haselbeck, Jucker, Müller A., Schüepp, Sutermeister.
- Forstwesen s. Oechslin.
- Fremde Dienste -

- Frey, Karl. Die Entwicklung des Süd- und des Nordföhns. (Mit 17 Abb. und 9 Tab.) Archiv f. Meteorologie... Wien, Serie 9, Bd. 5, 1952/3, S. 432—477.
- Furkastraße. Routenführer PTT, 2. A. 1951, 49 S., 20 Abb., 1 geol. Karte und 1 Karte 1:75 000. (1. A. «Furkapaß» vergriffen.)
- Geschichtsfreund. Bd. 105, 1952. Rezension GPo 1952, No 49.

Glasmalerei, s. Boesch, Lusser A.O.

Göschenen. Neues Kraftwerk. Gründungsvertrag SBB—CKW. Schweiz. Bauzeitung 1952, No 48, S. 689.

Göschneralp, s. Epprecht (mineralogisch), Allen (dsgl.).

- Gotthardbahn. Schneeräumung und Lawinenschutz auf der GB. GPo 1952, No 9.
- Neue Schnellzugslokomotiven. (Ohne Vorspann auf den Bergstrecken). Schweiz. Bauzeitung 1952, No 45, S. 649; SBB-Nachrichten 1952, No 12, S. 204—206. (Mit 5 Abb.); Der öffentl. Verkehr 1952, Dez.

Gotthardgebiet, s. Däniker, Eß, Stolz.

Gotthardpaß, s. Kocher A., Stolz, Burkhard.

Gotthardstraße, s. Däniker.

Gotthardtunnel, s. Bauer.

Gotthardstraßentunnel, (Projekt) s. Bauer, Kocher, T.

Gremaud, Hubert. «Foehn». Drame montagnard en 2 actes. Genève, Suzerenne, 1952, 32 p.

Gründungsgeschichte der Eidgenossenschaft, s. Beyer Bruno, Meyer Karl, Nabholz.

Geologisches und Mineralogisches, s. Allen, Epprecht, Haverkamp, Bendel.

Haas, Hieronymus. Genius und Dämon. (Ueber H. Danioths Teufelsdarstellung in der Schöllenen und den Auferstehungsengel im Friedhof Altdorf.) Borromäer-Stimmen, 31. Jg. Heft 2, 1951/52. (Mit 2 Abb.)

Hartmann, Paul. «Föhn i de Bärge». Dialektvolksstück mit Gesang in 4 Akten. A. Breuninger, 1950, 62 S.

Hartmann, Plazidus. Aus dem Klebebüchlein des Zuger Formschneiders Joh. Jost Hiltensperger 1765. Schweiz. Archiv f. Heraldik 1952, S. 87 ff. (Enthält 8 Urner dekorative Vollwappen: 4 Beroldinger, 1 Tanner, 2 Schmid, 1 Imhof.)

Haselbeck. Der Föhn. Zeitschr. «Du» 1952, Febr.-Heft, S. 43.

Hauser, Walter. Sisikon am Urnersee. No 568 der Sammlung «Kleine Kunstführer», München 1952, 12 S. (Mit 10 Abb.)

Haverkamp, F., und Lack, W. Kristallhöhlen im Brunnital. (Schnitt durch das Kreidenloch bei Unterschächen.) Stalactite, Jg. 2, 1952, No 9.

Herger, Alois. Geschichte der Pfarrei Spiringen. Verlag Pfarramt Spiringen, 1952, 135 S. (Mit Abb.), geb. Fr. 10.—.

Historisches Neujahrsblatt Uri. Doppelheft für die Jahre 1951/52. Heft No 42/43 der alten Reihe, 6/7 der neuen Folge. Altdorf, Buchdr. Gamma 1952, 139 S., 80, illustr. Fr. 9.30. (Für Mitglieder des Hist. Vereins Fr. 8.30.) — Rezensionen: UWO 1952, No 92; GPO 1952, No ... (M. Sch.); Vaterland 1952, 24. XI. (Mü); Luzerner Tagblatt 1952, 15. XI. (fbl)

Imholz, Arnold. Zwei merkwürdige Funde am Surenenpaß. Hist. Nbl. Uri 1951/52, S. 121—123. (Mit 2 Taf.)

Industrie, s. Odermatt.

Ineichen, Fritz. Die Jägernstöcke. (Mit 1 Abb.) Die Alpen 1952, S. 196 f.

Innerschweizerischer Schriftstellerverein (IKS). UWo 1952, No 34.

Isental. Neues Kraftwerk. GPo 1952, No 47. (D)

Jagdwesen. Gedanken eines Tierfreundes zur Jagd im Kanton Uri. GPo 1952, No 35. (Civis) — Siehe auch Amtsblatt 1952, No 33, S. 657—669, No 36, S. 722—728.

Jucker, W. Ein Föhnsturm, im Fluge erlebt. Leben und Umwelt 1952, S. 169 f. (Mit 2 Abb.)

Kantonalbank-Umbau. (Ehemals histor. Herrensitz der v. Roll.) UWo 1952, No 4, 6, 8; GPo 1952, No 2, 3, 4.

Kapellen des hl. Antonius in Uri, s. Scheuber; hl. Wendelin, Bruder Klaus etc. ebenda.

Kaufmann, Jakob. Lawinen über Andermatt. PTT-Zeitschrift, März 1951, S. 81 bis 83.

Klausenpaß. Ueberschreitung mit Ski. (27. I. 1902), s. v. Wyß.

Klimatologisches, s. Fischer, Föhn, Lorenz, Oechslin.

Knobel, A. Verkehrsprobleme in Uri. UWo 1952, No 84. (Festnummer)

Kocher, Alois. Der alte Gotthardweg. (s. Bibl. 1951). — Rezensionen: Geographica Helvet. 1952, Heft 2 (E. Winkler); Leben und Umwelt 9. Jg. 1952, Dez.-Heft. (H. Annaheim)

Kocher, Theo. Die Nord-Süd-Verbindung durch den Gotthard. Die Autostraße, 21. Jg. 1952, S. 71 f.

Kunst, s. Bürglen, ble..., Danioth H., Haas, Hauser, Regli, Wymann.

Kunsthistoriker-Tagung in Altdorf. Luz. Tagblatt 1952, Beilage «Die Zeit» vom

Landeskarte, neue, (Schreibweise der Ortsnamen); s. Sprachliches.

— Vom Urner Gebiet bisher erschienen: Klausenpaß 1:50 000, Blatt No 246, Fr. 3.75, 1951.

Landvogteien. Liviner Aufstand 1755. (Bibliogr. Notiz) Bolletino Storico 1952, No 2, S. 110.

- s. Müller, C. F. (Sonvico)

Landwirtschaftliches, s. Bergbauernhilfe, Oechslin, Schmid.

Landwirtschaftliche Schule Uri. Ein neues Projekt für die land- und alpwirtschaftliche Schule. GPo 1952, No 19.

- Preiswettbewerb, Ergebnis. Schweiz. Bauzeitung 1952, No 13, S. 192.
- 7-ter Jahresbericht 1950/52. UWo 1952, No 69.

Lawinen, s. Beck, Oechslin, Kaufmann, Schmid H. R.

Lienhard, O. Urnerführer und Landeskarte. Die Alpen 1952, Varia, S. 193 f. (Siehe auch das Vorwort zur neuen 5. A. des SAC-Führers «Urner Alpen»; ferner GPo 1952, No 36.)

Luftseilbahnen. Altdorf-Eggberge. GPo 1952, No 1.

- Erstfeld-Bärenboden-Schwandiberg. (Erneuerung) GPo 1952, No 24.
- Spiringen-Kipfen-Tristel. GPo 1952, No 22.

- Lusser, A. O. Die Urner Glasgemälde im Kreuzgang des ehemaligen Klosters Wettingen. Hist. Neujahrsblatt Uri 1951/52, S. 7—32. (Mit 6 Taf.) Auch Sonderdruck, Buchdr. Gamma & Cie, Altdorf 1952.
- Surenen und Schönegg. Eine Paßwanderung vor 120 Jahren. (Dr. K. F. Lusser) GPo 1952, No 47—49. Auch SA, Buchdr. Gamma 1952, 23 S.
- Bibliographie von Uri für das Jahr 1951. Der Geschichtsfreund Bd. 106, 1952, S. 245—255. Auch SA, Buchdr. von Matt & Cie, Stans.
- Chronik von Uri für das Jahr 1951. Der Geschichtsfreund, 106. Bd. 1952, S. 266—269. Auch SA, ebenda.
- Rezension: Borromäer Stimmen 1952, S. 30 ff. (C. B. L.)
- Menzi, Walter. Paßfahrt (über den Gotthard) im PTT-Führer «Gotthardstraße», 1951.
- Meyer, Bruno. Die Entstehung der Eidgenosesnschaft. Der Stand der heutigen Anschauungen. Schweiz. Zeitschr. f. Geschichte 1952, Heft 2, S. 153—205. Rezension: GPo 1952, No 31. (Spik)
- Meyer, Hugo Karl. Die innerschweiz. Transportanstalten. Diss. Bern 1951. 120 S. 5 Tab. Luzern, Haag.
- Meyer, Karl. Aufsätze und Reden. Bd. 37 der Mitt. der antiq. Gesellschaft Zürich 1952, 479 S., ed. Paul Kläui. (Enthält mehrere wenig zugängliche Arbeiten Meyers, Uri betreffend.)
- Meyer, Rudolf. Der berühmte Naturforscher und Dichter P. Plazidus a Spescha über das Urserntal. UWo 1952, No 82, 84, 86, 88, 90.
- Mörikofer, Walter. Meteorolog. Gesichtspunkte zur Föhn- und Wetterfühligkeit. Bull. Schweiz. Akad. med. Wissenschaft. Vol. 8, 1952, S. 494—503.
- Muheim, Hans. Placidus a Spescha. GPo 1952, No 49.
- Harmonie Altdorf und Theater. (Rückblick 1908—1952) GPo 1952, No 14; UWo 1952, No 27.
- Muheim, J. K. Die Quellenwasserversorgung von Seedorf. Eternit 1952, No 38, S. 541—545. (Mit 9 Abb.)
- Müller, Arthur. Föhn i de Ländere. Ein Spiel aus der Gründungszeit der Eidgenossenschaft in 4 Akten. Luzern, Rex-Verlag, 2. A. 1952, 64 S.
- Müller, Carl Franz. Die Altdorfer Sitze der Familie v. Roll und deren Inhaber. Hist. Neujahrsbl. 1951/52, S. 46—117.
- «Liberationen» für die Piazza zu Sonvico. Hist. Neujahrsblatt 1951/52, S. 126—133.
- Müller, Iso. P. Placidus a Spescha. «Disentis» 1952, No 1, S.1—14. (Mit 2 Bildnistafeln.)
- Abschnitt «Geschichte» im PTT-Führer «Furkastraße» und «Gotthardstraße». Nabholz, Hans. Der Zürcher Bundesbrief vom 1. V. 1351. Seine Vorgeschichte und seine Auswirkungen. Zürich, Hirzel 1951, 135 S.

Nachrufe:

- Baumann-Biveroni, Emil, Ing. UWo 1952, No 4; GPo 1952, No 2.
- Jann-Huber, Dr. med., Adolf. UWo 1952, No 6; GPo 1952, No 3.
- Püntener, Eugen, Bildhauer. UWo 1952, No 62; GPo 1952, No 32.
- Renner, Eduard, Dr. med. UWo 1952, No 50; GPo 1952, No 26; Borromäer Stimmen 1952, S. 122—124; NZZ 1952, No 1412.

Reusser, Louis, Oberst, Direktor EMA. UWo 1952, No 29; GPo 1952, No 15. Schmidig, Xaver. Mitbegründer der Trachtenbewegung in Uri. Heimatleben 1952, No 1.

Zahn, Ernst, Schriftsteller. UWo 1952, No 14; GPo 1952, No 7.

Naturforschende Gesellschaft Uri. Jahresbericht 1951 in den Verh. der Schweiz. Naturf. Ges. 1952, S....

Oberalp, s. Alpine Stützpunkte.

Odermatt, Franz. Industrie in der Urschweiz. GPo 1952, No 36.

- Oechslin, Max. Die Urschweiz, das Herz der Eidgenossenschaft. Der Bund 1952, Sonntagsnummer vom 25. XI. 52: «Das Schweizervolk an der Arbeit».
- Einige Notizen über das Urnerland. Der Gotthard 1952, 5. Folge, Heft 7, S. 94—96.
- Querschnitt durch den Kanton Uri. Exkursionsbericht. Mit Taltypenskizzen und Diagr. über Niederschläge, Baumgrenzen, Alpstaffeln. Vervielfältigte Mischinenschrift, Sept. 1952, 5 S.
- Wald- und Alpwirtschaft. Flugschrift der Wanderausstellung für die Bergbevölkerung von Uri. (SGG) 1952, 5 S.
- Aus der urnerischen Alpwirtschaft. UWo 1952, No 57; GPo 1952, No 26; Alpwirtschaftl. Monatsbl. 1952, No 8; Schweiz. Zentrbl. für Milchwirtschaft 1952, 27. V.
- Sanierung eines Bergstalles. Alpwirt. Monatsbl. 1952, No 11.
- Niederschlagsverhältnisse in Altdorf und die Witterung im Urner Reußtal im Jahre 1951. GPo 1952, No 9, 10; auch SA.
- Die Urnerischen Gletscher und die Firngrenze im Jahre 1951. Der Gotthard 1952, 5. F., Heft 6, S. 82—84.
- Die Land- und Alpwirtschaft in Uri. Vervielf. Masch. Schrift. 1952, 4 S.
- Bericht über das Forstwesen, Meliorationswesen und die Grundbuchvermessung in Uri f. d. Jahr 1951. Masch. Schrift, 15. II. 9 S.
- Nomenklatur der neuen Landeskarte. GPo 1952, No 5.
- Das Urserntal im Kampfe gegen die Lawinen UWo 1952, No 84, 86; GPo 1952, No 43; NZZ 1952, No 2746.
- Die Verbauungen und Aufforstungen Kirchberg-Andermatt. Masch. Schrift mit Zeichn., April 1952, 14 S.
- Lawinenverbauung Husen-Meiental-Wassen. UWo 1952, No 84; GPo 1952, No 43.
- Skifahrer steigern die Lawinengefahr. Die Alpen, Varia, 1952, S. 74—76. (Durch Skifahrer ausgelöste Lawinen in Realp, Hospental, Oberalp).
- Neue Bergfahrten in den Schweizer Alpen. Die Alpen 1952, Heft 3, 4, 5; Varia, S. 72—74. Darin aus Uri: Feldschyn (E. Benz), Gitschen mit 1 Zeichn. (J. Clapasson), Hochschyn (H. Rein); Juzfadstock (H. Rein); Mittagsstock (H. Rein); Ruchen, Salbitschyn (Felsstürze), Schloßßberg mit 1 Bildtafel (H. Schluchter), Sustenhorn (R. Keller), Windgälle (G. Styger).

Püntener, Eugen, Bildhauer, s. Nachrufe.

Raab, Heinrich. Vortrag über Ernst Zahn vom 9. II. 1952. UWo 1952, No 14. — Ernst Zahn zum 85-sten Geburtstag. GPo 1952, No 3.

Realp. Wiedersehen mit Realp. UWo 1952, No 101.

- Rechtliches und Politisches. Ein verfassungswidriges Initiativbegehren auf Einführung progressiver Steuersätze auch in den Gemeinden. GPo 1952, No 21; Bundesgerichtsentscheid vom 2. IV. 52.
- Neues Expropriationsgesetz. Amtsblatt 1952, No 14, S. 303-322.
- s. Weber, Christen, Ursprung, Bergbauernhilfe.
- Regli, Eduard. Das Altarkreuz aus Bergkristall in der Pfarrkirche zu Andermatt. Hist. Neujahrsbl. 1951/52, S. 33-45. (Mit 2 Taf.).
- Die Werke der Altarbauer Johann und Jodok Ritz in Uri. UWo 195, No 78. (Siehe auch Steinmann).
- Renner, Eduard, s. Nachrufe, Stieger.
- Rezensionen, s. Alpine Stützpunkte, Alpenklubführer, Danioth H., Geschichtsfreund, Hist. Neujahrsbl., Lusser A. O., Kocher Al., Scheuber, Weber, Wymann.
- Roll, Familie v., s. Müller C .F.
- Schiller, Friedrich. Wilhelm Tell. Schauspiel.. Basel, Gute Schriften 1952, 96 S., Fr. —.80, geb. Fr. 2.—.
- Scheuber, J. K. Bauerngebetbuch. Verlag Wendelins-Werk, Einsiedeln, 1951. Rezension: UWo 1952, No 5.
- Schmid, Alfons und Zollikofer, Edzard. Der Einfluß der Alpauffahrt auf die Milch... (Mit 21 Tab.) Schweiz. Milchzeitg. 1952, S. 129 ff.
- Schmid, Hans Rudolf. Die Heimsuchung in den Bergen (Lawinen). Jahrbuch 1951 des Schweiz. Skiverbandes.
- Schnellmann, Meinrad. Eine Urkunde für die Ziegelhütte in Flüelen von 1578. Hist. Neujahrsbl. 1951/52, S. 124 f.
- Aus der Kulturgeschichte von Uri. GPo 1952, No 46. (Rez.).
- Schöllenen. Zum Ausbau der Schöllenen. GPo 1952, No 29; Automobil Revue 1952, No...
- Schöneggpaß. (Isental-Engelbergertal). Der Sonntag 1952, No 28, 888 f.
- s. Lusser A. O.
- S. A. C., s. Alpenklubführer.
- Sektion Gotthard, GPo 1952, No 5 (ho); Die Alpen, Varia 1952, S. 30.
- Schulwesen, s. Altdorf, Sutermeister.
- Schüepp, Walter. Die qualitive und quantitive Bedeutung der Föhnmauer. Meteorol. Rundschau, Berlin, Bd. 5, 1952, S. 136—138.
- Seedorf. Neues Schulhaus. UWo 1952, No 76; GPo 1952, No 39, 40.
- s. Camenzind.
- Neue Wasserversorgung, s. Muheim, J. K.
- Seelisberg, s. Wymann.
- Sisikon, s. Hauser.
- Spescha, Placidus, s. Meyer R., Muheim H., Müller I.
- Spiringen, s. Herger, A.
- Sprachliches. Sonderbare Nomenklatur der neuen Landeskarte. GPo 1952, No 3. Entgegnung, s. Oechslin.
- s. Egloff, Lienhard.
- Staumauern. (Sicherungsmaßnahmen) UWo 1952, No 100; GPo 1952, No 16, 51 (Diskussion im Ständerat).

Steinmann, Othmar. Der Bildhauer Johann Ritz von Selkingen und seine Werkstatt. Diss. 1952, 199 S. 32 Taf., Verlag Kloster Disentis. (Zuerst erschienen im Jahrbuch «Vallesia» 1952).

Stieger, Hermann. Um Eduard Renner. GPo 1952, No 27.

- Unsere Berg- und Talgewässer in Gefahr. GPo 1952, No 38.

Stolz, Otto. Ein italienischer Bericht über die Schweiz und eine winterliche Reise über den Gotthard im Jahre 1471. Der Geschichtsfreund 1952, Bd. 105, S. 282—284. (Verfasser: Patrizzi Agostino)

Straßenwesen, s. Alpenstraßenausbau, Altdorf, Axenstraße.

Surenenpaß, s. Imholz, Lusser A. O.

Sutermeister, Hans. Föhn und Schule. Schweiz. Erziehungsrundschau, Jg. 25, 1952, S. 183—186, 207 f.

Szadrowsky, M. Bergmusik. Die Alpen 1952. (Darin: Alphorn, S. 40 ff.).

Tagungen. Gesellschaft für Schweiz. Kunstgeschichte. Tagung 1952 in Uri. GPo 1952, No 38. Siehe auch Ble...

- s. Verein für Geschichte und Altertümer von Uri.

Tell, Wilhelm — quellenkritisch gesehen. NZZ 1952, No 2757. (Gr. P.).

— Das Urner Tellenspiel. Hrg. von Max Wehrli, 1952, IV + 99 S. (Im Quellenwerk zur Entstehung der Eidg., Abt. 3, Bd. 2, Teil 1).

— s. Schiller.

Tellspiele Altdorf. GPo 1952, No 28; Luz. Neueste Nachr. 1952, No. 179.

— s. Doswald.

Teufelsbrücke. Projektierter Neubau. Heimatschutz 1952, S. 39.

Theater und Musik, s. Gremaud, Hartmann, Muheim H., Müller A., Szadrowsky.

— Unser Volkstheater ist ein nationales Kulturgut. GPo 1952, No 51.

Treieb. Neue Wasserversorgung Folligen-Treib. UWo 1952, No 1 (A. Z. S.).

- Treib-Seelisberg-Bahn. (Historisches) GPo 1952, No 28 (vz).

Unterschächen. Postalische Neuigkeiten. (Hist. Rückblick 1852—1952) UWo 1952, No 43; GPo 1952, No 23.

Uri. Allgemeines, s. Oechslin, Schnellmann, Ursprung.

Urkunden. 1578, s. Schnellmann.

Urnersee, im Relief des Generals Pfyffer v. Wyer. Die Alpen 1952, Taf. No 118, S. 320.

— s. Adam, Enzmann.

Ursprung, August. Das Werden der Christlich-sozialen Bewegung in Uri. UWo 1952, No 46.

Ursern, s. Meyer R., Oechslin, Realp, Regli.

Verein für Geschichte und Altertümer von Uri. Tagung in Altdorf vom 23. XI. 1952. UWo 1952, No 94; GPo 1952, No 46, 48.

Verkehr, s. Bauer, Gotthardbahn, Knobel.

(Vonderach, Dr. Johannes). Ein Urner Generalvikar des Bistums Chur. UWo 1952, No 97; GPo 1952, No 50.

Volkszählung, Eidg. 1950. Für Uri nach Gemeinden. Amtsbl. 1952, No 13.

Vosseler, Paul. (Naturwissenschaftliches vom Furkagebiet); s. Furkastraße. Wappenkunde, s. Hartmann Pl.

278

- Weber, Alfred Hans. Die rechtliche Stellung der Korporation Uri im Kanton. Diss. jur. Bern 1951. Sonderdruck aus GPo 1951. Altdorf, Buchdruckerei Gamma, 1952, 82 S. Rezension: GPo 1952, No 38.
- Gedanken zum neuen Expropriationsgesetz. GPo 1952, No 17.

Wymann, Eduard. Neueste Urner Geschichtsforschung. UWo 1952, No 30.

- Um den Kirchenschatz (von St. Martin) herum. UWo 1952, No 92.
- Verschiedenartige Pilger in Seelisberg. (Feuilleton) UWo 1952, No 64.
- Collegium Helveticum Mailand. (U. a. Totenliste 1635—1663 und Verzeichnis der Inhaber von Urner Freiplätzen 1842—1940). Borromäer Stimmen 1952, S. 65—101.
- Wyβ, v. Ueberschreitung des Klausenpasses mit Ski am 27. I. 1902. GPo 1952, No 8. (Neudruck aus NZZ 1902, No 31).

Zahn, Ernst, s. Raab, Nachrufe.

Zivilstandsstatistik für Uri 1951. Amtsblatt 1952, No 12, S. 267.

Zumbrunnen, Josua, (Salzhändler 1585) s. in Paul Kläui: Streiflichter zur Geschichte Horgens. NZZ 1952, No 1426. (Betr. den Salztransport von Horgen nach Uri).

SCHWYZ

Dr. W. Keller

Abkürzungen: SZ = Schwyzer Zeitung

BU = Bote der Urschweiz

SN = Schwyzer Nachrichten

Arth - siehe Bösiger, Kurt; siehe Henggeler, Rudolf.

Banz, Romuald. Räber, Ludwig. Alt-Rektor Dr. P. R. Banz, 1866—1951, Einsiedeln. Gymn. helvet. 6, 1952, S. 57—60.

Benziger, August. Benziger, Marieli G. A' Benziger, the Swiss artist of Brunnen and Einsiedeln. Swiss record 2, 1950, p. 50-56.

Benziger & Co. AG. Verlagsanstalt Einsiedeln. Festgabe zum 50-jährigen Geschäftsjubiläum von Oskar Bettschart. Einsiedeln 1951, 60 S., 6 Taf.

Betschart, Paul. Die wirtschaftliche und finanzielle Lage einer Berggemeinde (Oberiberg). Ergebnis einer Untersuchung. Hg. von der Zentralstelle zur Wahrung der Interessen der Bergbevölkerung. Brugg 1951, 31 S.

Blanke, Fritz. Von Metz nach Tuggen. Neue Beobachtungen zum Missionswerk Columbans des Jüngeren. Evangel. Missionsmagazin, 95. Jg., Heft 6, 1951.

— In Wangen und Arbon. Neue Beobachtungen zum Missionswerk Columbans des Jüngeren, 2. Evangel. Missionsmagazin 96, 1952, S. 172—187.

Bonstetten, Albrecht von. Dobbert Helga, A' von Bonstetten, Dekan in Einsiedeln. Eine Untersuchung zur Schweizer Historiographie des 15. Jh.s. Diss. phil. Frankfurt a. M. 1951.

Bösiger, Kurt. Brunnen und Arth, 2 Hafenorte des Landes Schwyz. Leben und Umwelt 8, 1951/52, S. 243—253, ill.

Brunnen - siehe Bösiger, Kurt.

- Bundesbriefe siehe Kläui, Paul.
- Columban. Jecker, Gall. Die Verehrung des hl. Columban in der Schweiz. Ztschr. f. schweiz. Kirchengeschichte 46, 1952.
- Mélanges Colombaniens. Paris 1951. 42 Vorträge des Internat. Columban-Kongresses in Luxeuil v. 20.—23. 8. 1950.
- siehe Blanke, Fritz.
- Diskussion um das Bistum Waldstätte. Freier Schweizer, Küßnacht, Nr. 28, 1952. Einsiedeln — siehe Gut, Benno; Herzog, Rudolf; Henggeler, Rudolf; Reinle, Adolf; Verdière, Raoul; Wälti, Ernst.
- Giddey, Ernest. Agents et ambassadeurs toscans auprès des Suisses sous le règne du grand-duc Ferdinand Ier de Medicis (1587—1609). Schweiz. Ztschr. für Geschichte, Beiheft 9, 1953. Enthält versch. innerschweiz. Persönlichkeiten, u. a. Rudolf Reding von Schwyz.
- Gut, Benno. Zürich und Einsiedeln. Zum Eintritt Zürichs in den Bund der Eidgenossen. Jb. vom Zürichsee 14, 1951/52, S. 1—24.
- Gyr, Martin. Meginrats Raben flüstern ein. Einsiedeln 1952, 56 S.
- Häfele, P. Gallus O. Pr. Die älteste Muttergotteskirche in Schwyz. SZ 11. 12. 1952.
- Heim, Walter. Wallfahrtsbräuche an einem modernen schweiz. Wallfahrtsort. (Grab von Mutter Maria Theresia Scherer, 1825—1888, in Ingenbohl). Schweiz. Archiv für Volkskunde 48, 1952, S. 233—241, ill.
- Henggeler, Rudolf. Die Bruderschaften zur Verehrung des hll. Altarssakramentes in der Innerschweiz. SN Festnummer zum 3. Schweizer. Eucharistischen Kongreß in Einsiedeln 29./30. September 1951.
- Das Leben der Brüder im Kloster Einsiedeln. Benzigers Einsiedler Kalender 113, 1952, S. 16—23, ill.
- Die Einsiedler Pilgerschiffahrt auf dem Zürichsee. Jb. vom Zürichsee 14, 1951/52, S. 166—173, ill.
- Elsaß und Einsiedeln. L'Alsace et la Suisse à travers les siècles. Strasbourg, Paris, Le Roux, 1952, p. 113—138.
- Die Pfarrei der Heiligen Georg und Zeno zu Arth am See. Schwyzer Kalender 2, 1953, S. 73—78.
- Das Pfarrwahlrecht von Oberägeri und das Patronatsrecht des Klosters Einsiedeln. Heimatklänge (Zug) 32, 1952, Nr. 4.
- Die Wappen der Bezirke und Gemeinden des Kts. Schwyz. Schwyzer Kalender 1953 ff. Beginn mit der Beschreibung der Bezirkswappen.
- Vom Weinsegen und Minnetrinken in schweiz. Klöstern. Schweiz. Volkskunde 42, 1952, S. 81—86, Abb.
- Herzog, Rudolf. Eine Morgartenfeier im Jahre 1799. Neue Zürcher Nachrichten 15. 11. 1952.
- Einsiedeln in einem Zürcher Reisebericht von 1720. SN 213/214, 1952.
- Hohlenstein, Walter. Johannes von Steinen als Schreiber des Urschweizer Bundesbriefes 1291. S. A. aus dem 24. Heft der «Heimatchronik für Wil (SG) und die umliegenden Landschaften». Dez. 1952.
- Hölloch, Muotatal. Nünlist Hugo. Höllochhöhle im Muotatal. Drei Jahre weiterer Forschung. Luzerner Neueste Nachrichten 104/1952.

- Ein Erlebnis in der Höllochgrotte im Winter 1903. Neue Zürcher Zeitung 31. Aug. 1952.
- Zahlreiche Berichte über die vom 15.—24. August 1952 10 Tage im Hölloch eingeschlossene Expedition Dr. Böglis in den Lokalzeitungen August/September 1952.
- Ineichen, Alfred. Eine Ortsnamenreise rund um den Vierwaldstättersee. Luzerner Schulblatt 68, 1952.
- Ineichen, Fritz. Rechtsame des Geschlechtes Auf der Maur auf Silbern. SZ 88, 1952.
- Kantonsbibliothek Schwyz. Spezialkatalog der Unterhaltungsliteratur. 37 Bl. Frühjahr 1952.
- Keller, Willy. Schweizer Biographisches Archiv. Archives biographiques suisses. Archivio biografico svizzero. EPI Verlag Internationaler Publikationen Zürich, Lugano, Vaduz. 6 Bde. Bd. I und Bd. II. 1952, je 250 S., ill.
- Kläui, Paul. Freiheitsbriefe, Bundesbriefe, Verkommnisse und Verfassungen, 1231—1815. Aarau, Sauerländer 1952. 64 S. Quellenhefte zur Schweizergeschichte, 1.
- Kleyntjens, J. Les Suisses dans l'armée néerlandaise du 16e au 20e siècle. Rev. et compl. par Paul de Vallière. Revue militaire suisse 97, 1952. Enthält die vollständige Liste der Schweizer Generäle in holländ. Diensten, mit biograph. Notizen.
- Küßnachter Heimatfreund, Der. Heft 9/10 des Historischen Vereins Küßnacht a. R. 1949/50. Siehe Wyrsch, Franz.
- Lachen 300 Jahre Caecilia Lachen, 1652—1952. Jubiläumsfestschrift, verfaßt von Sekundarlehrer J. Schätti, Lachen, Buchdruckerei Keßler, Lachen 1952. 98 S., ill.
- Letter, Paul. Kurze Geschichte der Landschaft March. March-Anzeiger 1951, Nr. 87, 88, 90, 92, 95; 1952: Nr. 2, 6, 8, 10, 12, 17, 19, 22, 27, 30, 34, 40, 44, 54, 58, 63, 64, 67, 72, 86, 87. Forts. 1953.
- Lieb, Hans. Tuggen und Bodman. Bemerkungen zu 2 römischen Itinerarstationen. Schweiz. Ztschr. für Geschichte 2, 1952.
- Metzger, Hans. Vorstudien zu einer Geschichte der tridentinischen Seelsorge. Reform im eidg. Gebiet des Bistums Konstanz. Diss. theol. Freiburg i. Ue. 1951.
- Meyer, Bruno. Die Entstehung der Eidgenossenschaft. Der Stand der heutigen Anschauungen. Schweiz. Ztschr. f. Geschichte 2, 1952.
- Karl. Aufsätze und Reden: Forschungen zur Entstehung der Eidgenossenschaft. Kräfte des geschichtlichen Lebens. Weckrufe in entscheidenden Stunden. Hg. von Paul Guyer, B. Meyer und P. Kläui. Biogr. von Siegfried Frey. Zürich, Hans Rohr, 1952.
- Neff, Karl. Muotathal, die urchige Schwyzer Gemeinde. Schwyzer Kalender 2, 1953. Zuger Kalender 98, 1953.
- Papiermühlen in den Vier Waldstätten. Papiergeschichte, Darmstadt, 1952, Nr. 6; 1953, Nr. 1, 2.
- Paracelsus, Theophrastus. Miotto, Antonio. Paracelso, il medico stregone. Roma 1951, 198 S., mit Bibliographie.

- Sozialethische und sozialpolitische Schriften. Aus dem theol.-philosoph. Gesamtwerk ausgew. und mit Anmerkungen hg. von Kurt Goldammer. Tübingen 1952, 331 S
- Strebel, Josef. Neue Beiträge zur Ikonographie von P'. Gesnerus 8, 1951.
- Blaser, R. H. Neue Erkenntnisse zur Basler Zeit des P'. Nationalzeitung 110/1952, Nr. 484.
- Nova Acta Paracelsica. Jb. der Schweizer Paracelsus-Gesellschaft 6, 1952. Einsiedeln 1952, 145 S., Taf.
- Protestanten. «Die rechtliche Situation der Protestanten und ihrer Kultusgemeinden im Kt. Schwyz», Protokollauszug aus den Verhandlungen des
 Regierungsrates des Kts. Schwyz vom 19. August 1952, der kantonalen
 Presse zur Verfügung gestellt. Dazu «Die rechtliche Lage der Schwyzer
 Protestanten. Antwort an den Regierungsrat des Kts. Schwyz». Der kant.
 Presse übergeben am 16. September von den Kirchenpflegen der Ref. Kirchgemeinden des Kts. Schwyz.
- Quellenwerk zur Entstehung der Schweiz. Eidgenossenschaft. Abt. 3: Chroniken u. Dichtungen. Bd. 2, Teil I: Das Lied von der Entstehung der Eidgenossenschaft. Das Urner Tellenspiel. Hg. von Max Wehrli. Aarau, Sauerländer, 1952, 99 S.
- Reinle, Adolf. Luigi Ferdinando Marsigli. Nachtrag zu «Ein Fund barocker Klosterpläne» in ZAK 1950/51. Zeitschrift f. schweiz. Archäologie und Kunstgeschichte 13, 1952/53, S. 170—181. Taf.
- Scheuber, J. K. Franz Odermatt, der Schwyzer Pfarrer. Verlag Paul Wiget, Schwyz 1952.
- Schwyz. 100 Jahre Barmherzige Schwestern vom Hl. Kreuz in der Gemeinde Schwyz. Von ka. SZ Nr. 90/1952.
- Seedamm-Umbau von Rapperswil 1939—51, Der. Umbau der Verkehrswege über den Zürichsee zwischen Rapperswil und Pfäffikon. Offizielles Dokumentationswerk unter dem Protektorat der Seedammbaukommission. Rapperswil, Gasser & Co., 1951. 105 S., ill. Kartenskizzen.
- Stieger, Hermann. Paul Schoeck, Brunnen †. Nachruf BU 55/1952.
- Telegraph. 100 Jahre Schweizer Telegraph. Schwyzer Demokrat 58/1952.
- Telephon. Zur Eröffnung des automatischen Telefonbetriebes in Schwyz. Beilage des BU und der SZ Nr. 42/1952, mit Artikeln über die Geschichte des Telegraphen und des Telephons in Schwyz.
- Tuggen siehe Lieb, Hans.
- Uznach. Die Gemeinden der alten Landschaft Uznach wollen zum Kanton Schwyz. Heimatkunde vom Linthgebiet 1952, S. 47—48.
- Verdière, Raoul. A l'ombre des «Charmes d'Einsiedeln» = Carmina Einsidlensia. Revue belge de philologie et d'histoire, Bruxelles 30, 1952, p. 799—804.
- Wälti, Ernst. Das Kloster Einsiedeln und die protestantische Pfarrei Meilen von 1526—1826. Diss. phil. I. Zürich 1952, 131 S.
- Weisz, Leo. Die wirtschaftlichen Verhältnisse in der Innerschweiz vor 100 Jahren. Aus einer unveröffentlichten eidg. Umfrage ausgezogen. Innerschweiz. Jb. für Heimatkunde 15/16, 1951/52. S. 113—140.

- Wyrsch, Franz. Die Küßnachter Wirtschaften um 1850. Küßnachter Heimatfreund, Heft 9/10, 1949/50.
- Volksmission im 18. Jh. Ebenda.
- Bruder Klaus in der Sust zu Küßnacht. Ebda.
- Chronik von Küßnacht der Jahre 1949/50. Ebda.
- Aus dem Histor. Verein Küßnacht am Rigi. Ebda.
- Wyrsch, Jakob. Eine Reise durch die Innerschweiz anno 1782. Hochwächter 8, 1952. S. 217—229; ill.

OBWALDEN

Von P. Gall Heer

- Amschwand P. Rupert, 200 Jahre Obwaldner Kantonsschule. Obw. Volksfreund N. 47.
- Die Ausgleichskasse Obwaldens im 4. Geschäftsjahr. Obw. Volksfr. N. 55.
- Beamtengesetz: Vollziehungsverordnung zum Beamtengesetz. Obw. Amtsblatt N. 18.
- Beck P. Sigisbert, Untersuchungen zum Engelberger Prediger. Diss. Freiburg. Beiheft 10 der Zeitschrift für Schweiz. Kirchengeschichte. Freiburg, Paulusverlag 1952. 142 S.
- Berchtold O. R. Meine Kirche. Lichte Kirche Frohes Dorf. (Erinnerungen an Engelberg.) Christl. Kultur. Beilage der NZN. 1952. NN. 35 ff.
- Bruder Klaus: du Bief André, L'Homme de la Paix. Nicolas de Flüe le Saint vivant. 270 S. Lausanne, Ed. Vie 1952.
- Br. Klaus und der europäische Gedanke. Obw. Volksfr. N. 7.
- Küng O. Ein Freundesgeschenk. Bemerkungen zu einem alten Bruder-Klausen-Bild. Sarner Kollegi Chronik. Sarnen 1952, S. 6 ff.
- Zieger Bruno, Auf Bruder-Klausen-Fahrt in Deutschland. Obw. Volksfreund NN. 104/105.
- Heß P. Ignaz, Der Lebensabriß des heiligen Bruder Klaus in der Weltchronik des Hartmann Schedel in Nürnberg vom Jahre 1493. In: Bruderklausen Kalender 1952, S. 69.
- Herzog R., Hans Stockars Wallfahrt zu den Grabstätten Bruder Klausens. Bruderklausen Kalender 1952, S. 49.
- Eine Ehrung der Urkantone und der Friedenspolitik des heiligen Bruder Klaus. Ansprache von Prof. Max Huber. Bruderklausen Kalender, S. 17.
- Britschgi Ignaz, Das öffentliche Wasserrecht im Kanton Obwalden. Mit einem Ueberblick über die öffentlichen Sachen. VIII und 111 S. Diss. Freiburg 1952.
- Obwaldner Wirtschaftsprobleme. Industrielle Arbeitsbeschaffung. In: «Vaterland» 1952, N. 272, Blatt 12.
- Unser Bergkanton als Industriestandort. Obw. Volksfr. 1952, N. 58.
- Britschgi Pius, Bericht über die Volksschulen von Obwalden für die Jahre 1949 bis 1951. Sarnen, Ehrli 1952, 32 S.

- Dreilinden, P. Hieronymus, Die landwirtschaftliche Schule im Kloster Muri-Gries. Sarner Kollegichronik 1952, S. 114 ff.
- Engellerg: Straße oder Schiene nach Engelberg. Die Automobilisten zur Sanierungsfrage. Obw. Volksfr. 1952, N. 10.
- Rohner Fr., Pater Plazidus Tanner und Pater Nikolaus Zelger, die letzten Engelberger Pfarrherren in Sins und Auw. In: Unsere Heimat. Jahrg. 25, Wohlen 1951, S. 36—50.
- Würstle P. Gottlieb, Schweizer Benediktiner als Bildner schwarzer Priester (über das Kamerunwerk des Klosters Engelberg). In: Ecclesia Apostolica, Jahrbuch 1952 des kath. Akad. Missionsbundes. S. 43 ff.
- Kamerunbote. Nachrichtenblatt über das Missionsunternehmen des Klosters Engelberg und der Benediktinerinnen von Sarnen. Engelberg, Stiftsdruckerei 1952, November. 16 S.
- Sondernummer Engelberg des Kompaß, Zeitschrift der kath. Pfadfinder. 1952, Mai, N. 4 (über das Pfadilager vom August 1951).
- Luftseilbahn Engelberg-Brunni A.-G., Engelberg. Orientierende Zusammenstellung der wichtigsten Daten der Luftseilbahn Engelberg-Brunni und deren Baugeschichte. Engelberg 1952. 8 Bl.
- Etlin: HJA. Nordamerika und Obwalden. Zum 25. Todestag von P. Lukas Etlin. Obw. Volksfr. 1952, N. 101.
- Fürsorge: Aus dem Jahresbericht des kantonalen Fürsorgeamtes Obwalden. Obw. Volksfr. 1952, N. 21.
- Handelsdiplom: Reglement für die Handelsdiplomprüfungen an der Kant. Lehranstalt in Sarnen. Obw. Amtsblatt 1952. N. 3. 17. Jan.
- Hartmann, P. Plazidus, Initialen aus Wiegendrucken der Stiftsbibliothek Engelberg. In: Stultifera Navis 1952, S. 37 ff.
- Heer, P. Gallus, Verzeichnis aller Schüler der Stiftsschule Engelberg. 1900—1951. VIII und 117 S. 1952, Verlag der Stiftsschule Engelberg.
- Hunkeler, Abt Leodegar, Unsere Eigenfeste. Titlis-Grüße 1952, S. 25 ff. 50 ff.
- Jagdpolizeiliche Vorschriften für das Jahr 1952. Obw. Amtsbl. 1952, N. 33.
- Kantonalbank: 65. Jahresbericht der Obwaldner Kantonalbank in Sarnen 1951. 31 S. (Interessante volkswirtschaftliche Einzelheiten) Sarnen, Ehrli 1952.
- Kant. Lehranstalt Sarnen. 200 Jahre. 88. Jahresbericht der Kant. Lehranstalt Sarnen für das Jahr 1951/52. Sarnen 1952.
- Keßler W. Aus meinem Obwaldner Ferientagebuch. Artikelserie im «Vaterland». 1952, NN. 250 ff.
- Kurz Ernst, Bei den Brasilien-Obwaldnern. Obw. Volksfr. 1952, NN. 23 ff.
- Landsgemeindezirkular 1952. Beilage zum Obw. Amtsblatt N. 15. Sarnen, 10. April 1952. 39 S.
- Lusser A. O. Surenen und Schönegg. Eine Paßwanderung vor 120 Jahren. Altdorf, Gotthardpost, Nov.-Dez. 1952.
- Müller P. Hugo, Obwaldner Namenbuch. Zum Jubiläum des 200jährigen Bestandes des Kollegiums in Sarnen, der Obwaldner Kantonsschule. 173 S. Verlag Kollegium Sarnen 1952.

- Sarner Kollegichronik, Festnummer zum Jubiläum des 200jährigen Bestandes des Kollegiums. 1952, N. 3.
- Schmeitzky René, Beiträge zur Wirtschafts- und Verfassungsgeschichte des Klosters Engelberg in Unterwalden (von 1100 bis anfangs des 15. Jh.) Diss. Basel. Stans 1951/52. Geschichtsfreund B. 104/105.
- Schmeitzky-Heß Verena, Buch und Buchmalerei im Kloster Engelberg 1143 bis 1398. Mit 5 Illustrationen. LNN, Wochenzeitung der Luzerner Neuesten Nachrichten. 1952, N. 208. 6. Sept.
- Wymann Eduard, Von der Marianischen Kongregation im Schweizerkolleg zu Mailand. Mit einer Totenliste von 1635—1663. (Aus Engelberger Quellen). In: Das Karl Borromeo-Denkmal im Kollegiumshof zu Altdorf. S. 3—15. Ingenbohl 1952.
- Zehnder, P. Johannes, Zum ersten gedruckten Jahresbericht unserer Stiftsschule 1851/52. Titlis-Grüße der Stiftsschule Engelberg. 1951—1953.

NEKROLOGE:

Büsser: Vogler P. Heinrich, Subprior P. Bernhard Büsser. Titl. Gr. 1952, S. 29 f. Cattani: a. Reg.-Rat Eduard Cattani. Obw. Volksfr. 1952, N. 90.

Flühler: Abt Leodegar Hunkeler, † Augustina Flühler, Aebtissin zu Sankt Andreas in Sarnen. Obw. Volksfr. 1952, N. 73.

Fuchs: Thommen P. Bonaventura, P. Lukas Fuchs OSB, Sarnen. Sarner Kollegi-Chronik 1952, S. 50 ff.

Gisler: Lehrer Karl Gisler-Niederberger. Obw. Volksfr. 1952, N. 37.

Heß: Heß Leopold, Eugen Heß, Engelberg. Obw. Volksfr. 1952, N. 3.

Galliker: Weiß P. Albert, P. Ambros Galliker OSB, Unterpfarrer von Engelberg. Obw. Volksfr. 1952, N. 36.

Hoby: Bt. P. Joseph Hoby OSB (1883-1952). Obw. Volksfr. 1952, N. 76.

Niederberger: E. K. Hochw. Herr Theodor Niederberger, Frühmesser, Sachseln. Obw. Volksfr. 1952, NN. 50/51.

Sigrist: (m) Kaplan Ferdinand Sigrist, Resignat in Wilen. Obw. Volksfr. 1952, N. 101.

ZUG

Dr. Hans Koch

- Altdorfer, E. Glarus und Zug 600 Jahre im Bund der Eidgenossen. Zürcher Unterländer. 24. Mai 1952. Bülach.
- Amiet, Bruno. Zug wird eidgenössisch. Der Schweizer Schüler. Solothurn 1952. S. 611 ff.
- Amtsblatt des Kantons Zug 1952. Buchdruckerei J. Speck, Zug.
- Aschwanden, Paul. Die Entstehung des Schweizerpsalms. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 110 f.
- Zuger in der Fremde. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 265 ff.
- Die Zuger Standesscheibe. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 72 ff.

- Das Schweizerische Landesmuseum im Jahre 1951. Und das zugerische Museum? Heimatklänge 1952. S. 43 f.
- Baar. Die Baarer Schulhaus-Probleme. Zugerbieter 1952. Nr. 1, 2, 3.
- Das Verhältnis der Korporationen von Baar zur Bürgergemeinde und zum Staat. Zugerbieter 1953. Nr. 3.
- Um die Baarer Schulhausprojekte. Zugerbieter 1952. Nr. 35.
- Fragen um den Baarer Schulhaus-Neubau. Zugerbieter 1952. Nr. 39.
- Baarer als Vertreter des eidg. Standes Zug. Zugerbieter 1952. Nr. 51.
- Interessantes vom Spittel. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 30.
- Baar. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Abbruch der Spittel-Liegenschaft in Baar. Zuger Volksblatt Nr. 30. 1952.
- Zur Kinderheim-Frage. Zuger Volksblatt Nr. 149. 1952.
- Bachmann, Eduard. Zuger Wanderausstellung. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 63. Balmer, Hans-Rudolf. Festspiel. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 40 ff.
- Bundesschwur. Festkantate für die Zuger Zentenarfeier 1952. Festführer und Heimatklänge 1952. S. 39.
- B. C. Zug 600 Jahre im Bunde der Eidgenossen. 1352—1952. Neue Bündner Zeitung Nr. 150. Chur. 28. Juni 1952.
- be. Das Zugerland einst und jetzt. Nationalzeitung (Abendausgabe) 23. Juni 1952. Basel.
- Benedikter, Rudolf. Festkantate Würdigung. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 38 ff. Bieler, Anton. Die Zuger in fremden Diensten. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 71 ff.
- Die Gesellschaft schweizerischer Tierärzte. Eine zugerische Gründung im Jahre 1813. Heimatklänge 1952. S. 45 f.
- Dr. Oscar Weber. Nekrolog. Zuger Kalender 1953. S. 88.
- Bibliographie der Schweizergeschichte. Jahrgang 1951. Bearbeitet an der Schweizerischen Landesbibliothek von Dr. Willy Vontobel und Dr. Lucienne Meyer. Hrgb. von der Allgemeinen Geschichtsforschenden Gesellschaft der Schweiz. Zürich 1952.
- Birchler, Linus. Von der Brandenbergfassade an der St. Oswaldsgasse. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 51.
- Denkmalpflege. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 200 ff.
- Blanc, Louis. Zufriedenheit im Zugerland. (Die Lage des Protestantismus im Kanton Zug.) NZZ 4. August 1952 (Mittagblatt). Der Zugerbieter 1952. Nr. 62.
- Boesch, Gottfried. Die Bildung der Grenzen zwischen Zug und Luzern. Luzerner Neueste Nachrichten Nr. 143. Luzern 1952.
- Bösch-Manuel, Rita. Die Burg in Zug. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Bossard, Hans. Aus alten Sagen. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 94 f.
- Zug. Schweizer Schule 39. Jahrg. Nr. 4. 1952.
- De Vorstadtundergang vom 5. Juni 1887. Zuger Kalender 1953. S. 76 ff.
- (Bossard, Konrad). Vor 100 Jahren. Ansprache von Landammann K' B' zum 500jährigen Jubiläum des eidgenössischen Standes Zug 1852. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.

Brunner, Josef. Gestalten. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 182 f.

- Theodor Hafner. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 198 f.
- Plastik aus sechs Jahrhunderten. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 204 ff.
- Zuger Maler. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 215 ff.
- Das Zugerland. Echo. 32. Jahrg. Nr. 5. Bern 1952.
- Zugerkunst in der Burg. Neue Zürcher Nachrichten Nr. 160. Zürich 1952.
- Bundesschwur. Festkantate für die Zuger Zentenarfeier 1952. Zuger Nachrichten Nr. 180. 1952.
- Buch. Das Buch vom Lande Zug. Festgabe zur Zuger Zentenarfeier 1952 herausgegeben im Auftrage der hohen Regierung des Standes Zug von der Gemeinnützigen Gesellschaft des Kantons Zug. Gestaltung Josef Brunner. Verlag Eberhard Kalt-Zehnder Zug (1952).
- Bütler, Heinrich. Die Zentenarfeier im Spiegel der Presse. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 84 ff.
- Unsere Dörfer im Zugerland. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Wie ein Dorfschullehrer Geschichte lehrte. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Gedanken, vom Zentenarium inspiriert. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Der kleinste Kanton jubiliert. Schweizer Schule. 39. Jahrg. Nr. 4. 1952.
- Bütler, Max. Der Lorzelauf im Wandel der Zeit. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Burgen und Ruinen im Zugerland. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952. Neues Winterthurer Tagblatt. Winterthur. 13. Juni 1952.
- Burkart, Josef. Zur Entwicklung und Lage des zugerischen Finanzhaushaltes. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952, und SA.
- Cattani, Alfred. Gemeindefreiheit als Staatsprinzip. Zuger Nachrichten 66. Jahrgang Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Cham. Papierfabrik Cham 40 Jahre Aktiengesellschaft. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 68. Zuger Volksblatt 1952. Nr. 68.
- Vom Zündhölzliberg in Cham. Heimatklänge 1952. S. 11 f.
- Cherbuliez, Antoine-E. Aus der Musikgeschichte. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 255 ff.
- Courlis. Saint-Fridolin et le Kirsch de Zoug. Construire. Zurich. 14. Juni 1952. Dändliker, Paul. Das Zugerland auf alten Karten. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 79 ff.
- Der Kanton Zug und seine neue Schüler-Verkehrs- und Wanderkarte. Geographica Helvetica 1952. Heft 3 Bern 1952. S. 172 ff. und SA.
- Die Kantonsgrenze Zug-Zürich vor und nach dem Kappeler Krieg. «Reformierte Schweiz». 1952. Nov. Heft 11. S. 327—330.
- (Däniker, Albert Ulrich). Das Aegeriried. Heimatklänge 1952. S. 7 f. Zuger Volksblatt Nr. 11. 1952.
- Diener, K. H. Begegnung an der Lorze. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.

- Dietrich, J. H. Pfarrer Dr. Bernhard Fliegauf und seine Zeit 1691—1712; 1719—1725. Geschichte der Gemeinde Kirchberg, St. G. Kirchberg 1952. S. 425 ff.
- (Doka, Karl). Zug 600 Jahre im Bunde der Eidgenossen. Basler Volksblatt 27. Juni 1952.
- Dossenbach, Werner. 1352-1952 Zuger Zentenarfeier. Zugerbieter 1952. Nr. 51.
- Notizen zur Baarer Wirtschaftsgeschichte. Der Zugerbieter. Beilage zu Nr. 51. Baar 1952.
- Sonnige Zuger Festtage. Zuger Zentenarfeier. Zugerbieter 1952. Nr. 52, 53. (Doswald, Hilarius. P.). Ardeo nam credo. In occasione del 50º sacerdozio. Il Monte Carmelo Anno XXXVI Fasc. XI. Roma 1950.
- Il Carmelo in lutto per la morte del Rev. mo. P. Illario Doswald ex-Priore Generale. Il Monte Carmelo Anno XXXVII — Fasc. IV. Roma 1951.
- Eberle, Oskar. Sommerliches Volkstheater. Tages-Anzeiger. Zürich 3. Mai 1952.
- Enzmann, Otto. Zug 600 Jahre im Bund der Eidgenossen. 40 Jahre Zuger Kantonalverband im SKJV. Jungmannschaft 41. Jahrg. Nr. 18. Goßau 1952.
- Etter, Philipp. Das Erziehungswesen. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 158 ff.
- Rektor Heinrich Alois Keiser. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 194.
- Das Städtchen Zug. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- 600 Jahre Zugerbund. Schweizer Radio-Zeitung. Nr. 26. Bern 1952.
- Gruß an die Zuger im Ausland. Echo. 32. Jahrg. Nr. 5. Bern 1952.
- Ansprache von Bundesrat Dr. Philipp Etter. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 25 ff.
- Ansprache an der Bundesfeier 1. August 1952 in Zug. Zuger Nachrichten Nr. 94. 1952. Zuger Volksblatt Nr. 94. 1952.
- Jagd-Erinnerungen. Heimatklänge 1952. S. 17 ff. und S. A.
- Fäßler, Josef. Die Landwirtschaft. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 127 ff.
- F. E. Kunst und Künstler in Zug. Luzerner Neueste Nachrichten. 14. Juni 1952. Finstersee. Zur Rückkehr des Gnadenbildes von Finstersee. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 59.
- (Flüeler, Fritz). Die Lehren von Glarus und Zug. Der Familienfreund. Nr. 26. Luzern 1952.
- Frey, Theo. Zur Zuger 600 Jahr-Feier. Heim und Leben. Luzern. 28. Juni 1952. Fries, Othmar. Wie Zug eidgenössisch wurde. Luzerner Tagblatt Nr. 149. Luzern 1952.
- (G). Das Zuger Spiel von Stadt und Land. Zuger Nachrichten Nr. 80. 1952.
- G. C. Zug 600 Jahre eidgenössisch. Die Tat. Zürich. 27. Juni 1952.
- Geiser, Anton. Rechtschutz in Steuersachen nach zugerischem Recht. Diss. Jur. Univ. Zürich. Baar. (Dossenbach) 1951.
- Geschichtsfreund. Der Geschichtsfreund, Mitteilungen des Historischen Vereins der fünf Orte Luzern, Uri, Schwyz, Unterwalden und Zug. 105. Band. 374 S. Stans 1952.
- Gesetzgebung über das Wirtschaftswesen und den Handel mit alkoholhaltigen Getränken. Sammelheft Nr. 5. Baar (Dossenbach) 1952.
- Gewerbeblatt. Offizielles Organ des Gewerbeverbandes des Kantons Zug und seiner Sektionen. XXVII. Jahrgang 1951/52. Buchdruckerei J. Kündig, Zug.

- Glättli, Fritz. Die Landwirtschaft in der zugerischen Wirtschaft. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- Gmür, Leonhard. Volks- und Staatsbewährung in Zug. Zuger Volksblatt Nr. 80 1952.
- Gruber, Eugen. Die Kirche im Mittelalter. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 63 ff.
- Das Urkundenbuch. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 68 ff.
- Die Jahrzeitbücher von St. Michael in Zug. Der Geschichtsfreund. 105. Band. Stans 1952. S. 5—127.
- Vom Wirtschafts-, Rechts- und Geistesleben der mittelalterlichen Kirche im Zugerland. St. Michaelsglocken. 39. Jahrg. Nr. 27—30. Zug 1952.
- Zug 600 Jahre im Bund der Eidgenossen. Rheintaler Volksfreund. Au. 28. Juni 1952.
- Der Zuger Bundesbrief von 1352. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Zug im katholischen Geistesleben der Schweiz. Zuger Nachrichten Nr. 104 1952.
- Die Eingliederung Zugs in die Eidgenossenschaft. Luzerner Neueste Nachrichten Nr. 143. Luzern 1952.
- Das Bürgerbuch der Stadt Zug. In: Gedenkschrift Zuger Verein für Heimatgeschichte. Zug 1952.
- Grundfragen zugerischer Geschichte. Zugerbieter 1952. Nr. 41 ff. und SA. Baar 1952.
- Stadt und Amt. Der Zugerbieter. Beilage zu Nr. 51. Baar 1952.
- Wie Zug ein eidgenössischer Ort wurde. Schweizer Schule. 39. Jahrg. Nr. 4. 1952.
- Gut, Emil. Das Bankwesen. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 153 ff.
- G. S. Il sesto centenario dell'entrata di Zugo nella Confederazione. Giornale degli Esercenti Albergatori del Ticino. Lugano. 10. Juni 1952.
- G. Z. Das Wappen von Zug. Luzerner Tagblatt Nr. 149. Luzern 1952.
- G. Z. Die Wappen von Zug und Glarus. Der Schweizer Bauer. Bern. 13. Juni 1952.
- Hafner, Theodor. Das Zuger Spiel von Stadt und Land. Festspiel zur Zuger Zentenarfeier 1352—1952. (Nach dem hinterlassenen Manuskript bearb. von H(ans) R(udolf) Balmer-Basilius. Musik von Hans Flury. Textbuch. Zug (J. Kündig) 1952.
- (Hafner, Theodor). Eine Theodor Hafner-Ehrung in Immensee. Sein «Aufbruch» in neuem Gewand. (Eduard von Tunk). Zuger Nachrichten 1952. Nr. 20.
- (Hafner, Theodor). Ein Denkmal Theodor Hafners: Der Aufbruch. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 17.
- Häusler, Anton. Die Allmendkapelle St. Wendelin in Unterägeri. Neu erbaut im Jahre 1952. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 59.
- Hauser, Jakob. Glarus und Zug im eidgenössischen Bund. Schweiz. Allgemeine Volkszeitung. Zofingen. 7. Juni 1952.
- Hauskalender. Neuer Hauskalender auf das Jahr 1952. 182. Jahrgang. E. Kalt-Zehnder, vorm. Buchdruckerei Blunschi, Zug. 1952.

- Hartmann, Plazidus P. O. S. B. Aus dem Klebebüchlein des Zuger Formschneiders Johann Jost Hiltensperger 1765. Schweizer Archiv für Heraldik. LXVI. S. 87 ff. 1952, und SA.
- Hegglin, Benedikt P. Zum 50. Todestag eines großen Zugers. M. Zürcher-Deschwanden, Gründer der Inländischen Mission. Zuger Nachrichten Nr. 115 f. 1952.
- Heimatklänge. Kulturelle Beilage zu den Zuger Nachrichten. 32. Jahrgang 1952. Buchdruckerei W. Zürchers Erben, Zug.
- (Heimgartner, Elias, P. O. Cap.) Ein Jubilar, P. Elias Heimgartner, O. Cap. Zug. Zuger Nachrichten Nr. 84. 1952.
- Helfenstein, U. General Andermatt von Baar belagert Zürich. Heimatklänge 1952. S. 46 ff.
- Henggeler, Josef. Dr. Josef Henggeler, Zürich. (Nekrolog von Dr. Paul Stadlin). Zuger Volksblatt Nr. 105. 1952.
- Henggeler, Rudolf P. O. S. B. Schwyz und Zug. Schwyzer Nachrichten Nr. 147. Einsiedeln 1952.
- Das Pfarrwahlrecht von Oberägeri. Heimatklänge 1952. S. 13 ff.
- Herzog, Jakob. Der Pflanzenschmuck der Heimat. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 117.
- Heß, Josef. Vom Schulwesen im Kanton Zug. Schweizer Schule 39. Jahrgang Nr. 4. 1952.
- Heß, Rudolf. Zug 600-Jahrfeier des Eintritts Zugs in den Bund der Eidgenossen. Feier an der Kantonsschule. Vortrag. Heimatklänge 1952. S. 21 ff.
- Neue Literatur über das Zugerland, wie sie in die Handbibliothek unserer Zuger Schulen gehört. Schweizer Schule 39. Jahrg. Nr. 4. 1952.
- Zug feiert den Eintritt in den Bund der Eidgenossen. Verkehrs- und Staatspersonal. Winterthur. 4. Juli 1952.
- Hotz, Franz. Baarer als Vertreter des eidg. Standes Zug. Der Zugerbieter. Beilage zu Nr. 51. Baar 1952.
- Warum liebt der Zuger seine Heimat? Der Zugerbieter. Beilage zu Nr. 51. Baar 1952.
- Männerchor Baar 1852—1952. Gedenkschrift zum 100jährigen Bestehen. Baar (Dossenbach) 1952.
- Huber, Hans C. Das Buch vom Lande Zug. Neue Zürcher Zeitung. Nr. 1420. Blatt 4. Zürich 1952.
- Hürlimann, Alois. Die sozialen Bestrebungen. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 148 ff.
- Zugs eidgenössische Sendung. Vaterland. Nr. 149. Luzern 1952.
- Stadt der Entscheidungen. Civitas 7. Jahrg. 1952. Heft 12. S. 720 ff.
- Zug im Bunde der Eidgenossen. Bündner Hochwacht. Chur. 26. Juni 1952.
- Hürlimann, Hans. Die Gemeindefreiheit. In: Das Buch vom Lande Zug S. 173 ff.
- 600 Jahre zugerischer Staat. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Hürlimann, Leo. Ansprache von Kantonsgerichtspräsident Leo Hürlimann. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 23 f.

- (Hüsler). Aufruf an alle Angehörigen des Geschlechtes Hüsler. Heimatklänge 1952. S. 16.
- Hungerbühler, Paul. 25 Jahre Haus- und Grundeigentümerverband der Stadt Zug und Umgebung. Zuger Volksblatt Nr. 34. 1952.
- R. H. Glarus und Zug 600 Jahre im Bund der Eidgenossen. Berner Tagblatt 8. Juni 1952.
- R. H. Zürcher besuchen die Zuger Landsgemeinde 1720. Aus einem unbekannten Reisebericht. Neue Zürcher Nachrichten. Zürich. 26. Juni 1952.
- Jahre. 50 Jahre im Dienste der Messung elektrischer Energie 1896—1946. Jubiläumsschrift Landis & Gyr. Entwurf und Redaktion: Charles L. Gauchat, Zürich, Graphische Gestaltung: Hellmuth Kurtz, Uerikon. Druck: Conzett & Huber, Zürich. (1952).
- Jenal, Emil. Das literarische Zug. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 229 ff.
- Das Bild Zugs in den «Descriptiones Helvetiae». Zuger Nachrichten 66. Jahrgang. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Vom zugerischen Geistesleben. Luzerner Neueste Nachrichten Nr. 143. Luzern 1952.
- (Ineichen, Fritz). Altes Sprachgut in der Zentralschweiz. Heimatklänge 1952. S. 16.
- Wanderungen im Zugerland. Der Volksfreund 1952. S. 26 f.
- St. Niklaus in der Innerschweiz. Zugerbieter 1952. Nr. 96.
- Iten, Albert. Dekan Melchior Schlumpf. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 190 f.
- Aus Johann Michael Sailers Briefen. Heimatklänge 1952. S. 37 ff.
- Die Wahl des Landammanns. Die Iten, zugerische Ammänner und Landammänner. Heimatklänge 1952. S. 51 f.
- Unsere Kirchspiele und Leutpriester vor 600 Jahren. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- (Iten, Bonaventura). Alt Gemeindeschreiber Bonaventura Iten, Unterägeri. (Nekrolog). Zuger Nachrichten Nr. 131. 1952. Zuger Volksblatt Nr. 130. 1952. Iten, Leo. Jubiläumsspende. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 81 ff.
- Bürgerrecht und Armenwesen im Kanton Zug. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- Zur Frage des Beitrittes des Kantons Zug zum Konkordat über die wohnörtliche Armenunterstützung. Zuger Volksblatt Nr. 137. 1952.
- Ansprache von Statthalter Leo Iten. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 27 ff.
- Iten, Werner E. Das Werk der Gemeinnützigkeit. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 166 ff.
- Adelheid Page-Schwerzmann. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 196 f.
- Iten, Xaver. Boten, Post, Schiffs-, Bahn- und Autobetriebe im Kanton Zug. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- Kaiser, Johannes. Das Kunsthandwerk. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 211 ff.
- Die Zuger Schulgabe. Zuger Neujahrsblatt 1952. S. 70 ff.
- Die Renovation des Rathauses. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 77 ff.
- Bedeutende Baudenkmäler im Zugerland. Schweizer Schule 39. Jahrg. Nr. 4. 1952.

- Der Religionsunterricht im Schulgesetz des Kantons Zug. Schweizer Schule 39. Jahrg. Nr. 4. 1952.
- Der Zuger Stadtpfarrer Magister Johannes Eberhard und der Luzerner Werkmeister Hans Felder. Heimatland. Illustrierte Monatsbeilage des «Vaterland» Nr. 6. Luzern 1952.
- Unsere St. Michaelskirche als Bauwerk. St. Michaels-Glocken Zug 39. Jahrgang. Nr. 47 f.
- Die Feststadt stellt sich vor. Zuger Nachrichten Nr. 104. 1952.
- Kalt, Eberhard. Die Zuger Tracht. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 97 ff.
- Kamer, Max. Theatertradition. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 237 ff.
- Keller, Iso. Das Zuger Spiel von Stadt und Land. Neue Zürcher Nachrichten. Zürich 9. Juli 1952.
- K. W. Zug durch 600 Jahre ein Sonderfall. Volksrecht. Zürich. 28. Juni 1952. Keller, Walter Lukas. Das Ländchen. Gedicht. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 77. Keller, Willy. Zug 600 Jahre eidgenössisch. Thurgauer Volkszeitung Nr. 149. Frauenfeld 1952. Wiler Bote Wil Nr. 149. 28. Juni 1952.
- Kern, Alphons. Kantonales Jugendfest. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 17 ff.
- Kobelt, Karl. Zum Eintritt von Zug in den Bund der schweizerischen Eidgenossenschaft. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Ansprache von Bundespräsident Dr. Karl Kobelt. Zuger Neujahrsblatt 1953.
 S. 34 ff.
- Koch, Hans. Der Eintritt Zugs in den Bund der Eidgenossen. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Auch der Zugersee jubiliert. 100 Jahre Dampfschiffahrt. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Zug 600 Jahre im Bund der Eidgenossen 1352—1952. Der Familienfreund Nr. 26. Luzern 1952.
- Zug 600 Jahre im Bund der Eidgenossen 1352-1952. Schweiz. Offiz. Reisezeitschrift der SBB. Nr. 6. 1952. Zürich 1952.
- Zug 600 Jahre im Bund der Eidgenossen. Luzerner Neueste Nachrichten Nr. 85. Luzern 1952.
- Zug 600 Jahre im Bunde der Eidgenossen. Basler Nachrichten. Sonntagsblatt Nr. 25. Basel 1952.
- Zug 600 Jahre im Bund der Eidgenossen. Brugger Tagblatt 28. Juni 1952. / Der Landbote, Winterthur 21. Juni 1952. / Langenthaler Tagblatt 27. Juni 1952.
- Glarus und Zug 600 Jahre im Bund der Eidgenossen. Pro. Halbmonatsschrift zur Erhaltung schweiz. Eigenart. 1. Jahrg. Nr. 10/11. Bern 1952.
- Zug begeht das Zentenarium. Schweizer Schule. 39. Jahrg. Nr. 4. 1952.
- Das Zugerland feiert. Luzerner Neueste Nachrichten Nr. 143. Luzern 1952.
- Zug, Stadt und Land. Schweizer Familien-Wochenblatt Nr. 25. Zürich 1952.
- Der letzte Ritter auf Wildenburg. Der Volksfreund Nr. 1. 1952.
- Wie Zug eidgenössisch wurde. Wohler Anzeiger Nr. 51. Wohlen 1952.
- Aus der Zuger Geschichte. Zum Zuger Zentenarium 1352—1952. Heimatland. Illustrierte Monatsbeilage des «Vaterland» Nr. 6. Luzern 1952.

- Zug 600 Jahre eidgenössisch. Vaterland Nr. 149. Luzern 1952.
- 600 Jahre Eidgenossen. Zuger Bauernblatt 30. Jahrg. Nr. 26. Baar 1952.
- Das Land Zug. Civitas 7. Jahrg. Nr. 12 (S. 709 ff.) und SA. Immensee 1952.
- Zug 600 Jahre im Bund. Ostschweiz, St. Gallen. 25. April 1952. / Berner Tagblatt, Bern. 10. April 1952. / Luzerner Neueste Nachrichten, 9. April 1952. Aargauer Tagblatt, Aarau, 19. April 1952. / Geschäftsblatt, Thun. 21. April 1952. / Innerschweizer Bauernzeitung, Küßnacht. 26. Juni 1952.
- Vor 600 Jahren trat auch Zug in den Bund der Eidgenossen. Meyers Frauenund Modeblatt. Zürich, 7. Juni 1952. Nr. 23.
- Hundert Jahre Dampfschiffahrt auf dem Zugersee. Der Volksfreund. Nr. 7. 1952. Zugerbieter 1952. Nr. 41.
- 600 Jahre Eidgenossen. Jungmannschaft 41. Jahrg. Nr. 18. Goßau 1952.
- Von Rittern, Nixen und Geistern im Zugerland. Der Familienfreund Nr. 26. Luzern 1952.
- Im Schatten der St. Oswaldskirche. Legenden und Bräuche um Heilige. Heimatklänge S. 1 ff. 1953.
- Heraldisches um die Zentenarfeier. Heimatklänge 1952. S. 36.
- Sankt Martin, Patron der Gemeinde Baar. Zuger Kalender 1953.
- Vom ältesten Zuger Schießen 1507. Zuger Nachrichten Nr. 91. 1952. Zugerbieter 1952. Nr. 59.
- Chronik des Kantons Zug 1950 und 1951. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 89 ff.
- Chronik: Zug. Der Geschichtsfreund. 105. Band. Stans 1952. S. 340 ff.
- Bibliographie: Zug. Der Geschichtsfreund. 105 Band. Stans 1952. S. 317 ff.
- (—) Truppenzählung in Aegeri 1531. Heimatklänge 1952. S. 11.
- (—) Ein Nachtwächterruf in Menzingen. Heimatklänge 1952. S. 10 f.
- (—) Ein dichtender Zuger Souffleur. Ein Stück Zuger Theatergeschichte. Heimatklänge 1952. S. 3 f.
- (Kopp, Eugen). Der eidgenössische Gehalt einer kantonalen Zentenarfeier. Vaterland. 28. Juni 1952.
- Krenn, Anton. Wie Zug eidgenössisch wurde. Schweizer Familien-Wochenblatt. Zürich. 21. Juni 1952. Schweizer Familien-Wochenblatt. Nr. 25. Zürich 1952.
- Krieg, Anton. Das Schul- und Erziehungswesen im Kanton Zug. Schwyzer Nachrichten Nr. 147. Einsiedeln 1952.
- Wissenswertes aus der Zuger Geographie zum Unterrichtsgebrauch. Schweizer Schule 39. Jahrg. Nr. 4. 1952.
- Kronenberg, Ignaz. Eine versöhnlich ausgehende Geschichte vom Neuheimer Pfarrer. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Kündig, Josef. Handwerk und Gewerbe. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 134 ff. Künzli, Anton. Lehrerorganisationen im Kanton Zug. Schweizer Schule 39. Jahrg. Nr. 4. 1952.
- Kuhn, Wilhelm. Totenehrung zu St. Michael in Zug. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 16.
- Kunz, Marcel. Zuger Schau. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 62 ff.
- Lätt, Anton. Zuger im Ausland. Echo. 32. Jahrg. Nr. 5. Bern 1932.

- Landwirtschaft. Die Hundertjahrfeier des Kantonalen Landwirtschaftlichen Vereins. Zugerbieter 1952. Nr. 1.
- W. L. Do ward der Pundt bestätiget. Zum Zuger Bundes-Jubiläum vom 27. Juni 1352/1952. Wir Brückenbauer, 11. Jahrg. Nr. 26. Zürich 1952.
- Maßhardt, Hanns. Stadt und Amt Zug 600 Jahre eidgenössisch. Katholisches Volksblatt für das Freiamt. Nr. 27. 4. Juli 1952. Sins. und SA.
- Von Kauf und Lauf, Gewerbe und Industrie im Stande Zug. Luzerner Neueste Nachrichten. Nr. 143. Luzern 1952.
- Meier, Josef. Dr. Emil Pestalozzi-Pfyffer. Konvertit und Förderer des Katholischen Lebens. Civitas 7. Jahrg. 1952. Heft 11. S. 689 ff.
- (Meisenberg). Jubiläum in Meisenberg. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 67.
- Merz, Albert. Unsere Wälder. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 121 ff.
- Militärischer Auftakt. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 15 ff.
- Meyer, Gerold. Die Verwaltungsrechtspflege. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 177 ff.
- Meyer, Paul. Grundzüge des zugerischen Schulwesens. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- Meyer, Walter. Zug, du liebe kleine Stadt. Wohler Anzeiger Nr. 51. Wohlen 1952
- Meyer, Wilhelm J. Das Bibliothekwesen. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 244 ff.
- Ammann Werner Steiner. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 184 f.
- Zug im Urteil von Fremden. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 275 ff.
- Das Zuger Wappen Wie es entstanden ist. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Zugs Eintritt in den Bund der Eidgenossen. Der kleine Bund. Literatur- und Kunstbeilage des Bund. Bern. 27. Juni 1952.
- W. M. Ueber das zugerische Wehrwesen. Zuger Volksblatt Nr. 76. 1952.
- Montalta, Eduard. Die Offiziersgesellschaft. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 104 ff.
- Müller-Hitz, H. Zürichs Bombardierung vor 150 Jahren (General Andermatt von Baar/Zug). NZN 2. Bl. Nr. 213. 12. 9. 1952.
- Neuenschwander, Hermann. Turnen, Sport und Spiel im Kanton Zug. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- Nußbaumer, Thomas. S'Aegerital. Zuger Nachrichten. 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Oberägeri. 50 Jahre Harmoniemusik Oberägeri. Zuger Volksblatt Nr. 145. 1952.
- Ein neues Kindergartengebäude. Zuger Nachrichten Nr. 145. 1952.
- Pfarrinstallation (HH. Cajetan Schaller). Zuger Volksblatt Nr. 22. 1952.
- Eine fischereirechtliche Reminiscenz. Zuger Volksblatt Nr. 50, 53, 1952.
- Vom Zurlaubenhaus. Zuger Volksblatt Nr. 106. 1952.
- Die Waldwirtschaft der Korporation. Zuger Nachrichten Nr. 121. 1952.
- Luftkurort Oberägeri. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Oberwil. Die neue Turnhalle mit Kindergarten in Oberwil. Zuger Volksblatt Nr. 116. 1952. Zuger Nachrichten Nr. 117. 1952.

- pe. Aus dunklen Tagen Zugs. Luzerner Tagblatt Nr. 149. Luzern 1952.
- Perrochon, Henri. Zoug et son passé. Echo. 32. Jahrg. Nr. 5. Bern 1952.
- Privat, Raoul. Zoug entrait dans la Conféderation. La Patrie Suisse. Genève. 2. Juni 1952.
- Reinle, Adolf. Luigi Ferdinando Marsigli (und Zug). Zeitschrift für Schweizerische Archaeologie und Kunstgeschichte. Bd. 13. 1952. S. 170 ff.
- Renner, Albert. Zug im Bund der acht alten Orte. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 41 ff
- Von Ludwig dem Frommen bis zum Uebergang zur Neuzeit. Illustrierte Weltgeschichte in drei Bänden. Herausgeber: Dr. Eugen Th. Rimli. Band II. S. 9-430. Zürich 1952.
- Renold, Karl. Zug im Bunde der Eidgenossen. Aargauische Bauern- und Bürgerzeitung. 26. Juni 1952.
- Roellin, H. Kunst und Künstler in Zug. Luzerner Tagblatt Nr. 149. Luzern 1952. (Rotkreuz). Wandel der Landschaft Wandel der Zeit. Zuger Nachrichten 1952. 66. Jahrg. Nr. 76. 25. 6. 52.
- Rüegg, Ferdinand. «Zuger Verein» und treibende Kräfte. Civitas 7. Jahrg. 1952. S. 728 ff.
- Rüttimann, Karl. Die Korporationen. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 101 ff. Saladin, Guntram. Die Namen der Gemeinden. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 38 ff.
- sch. Festliches Zug. 600 Jahre eidgenössischer Boden. Schweizer Familie. Zürich 28. Juni 1952.
- Schmid, Karl. Morbus Tugiensis Heimweh nach Zug. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952. Sunndigpost. Beilage zum Langenthaler Tagblatt. Nr. 25. 20. Juni 1952.
- Aegeri. 600 Jahre eidgenössisch. Heimatklänge 1952. S. 39 f. Brugger Tagblatt. Brugg. 15. Juli 1952.
- Schnyder, Franz. Melchior Zürcher-Deschwanden. Civitas 7. Jahrgang. 1952. Heft 10. S. 612 ff.
- Festpredigt von HH. Domherr Franz Xaver Schnyder in der St. Michaelskirche, Zug. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 42 ff.
- Schützenwesen. Ueb Aug' und Hand fürs Vaterland. 9. Zuger Kantonalschießen 1952. Zuger Nachrichten Nr. 89. 1952.
- 9. Zuger Kantonal-Schießen 1952. Zuger Nachrichten Nr. 93. 1952.
- Sidler, August. Vom Sein und Werden der Stadt Zug. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- Sidler, Gottfried. Natur- und Heimatschutz im Zeichen der Jahrhundertfeier. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- Sonder, Ambros. Die Bedeutung der in Zug abgehaltenen General-Versammlungen des Schweizerischen Studentenvereins. Zuger Nachrichten Nr. 104. 1952.
- Speck, Josef. Erdgeschichtliches Werden. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 17 ff.
- Zug in schriftloser Vergangenheit. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.

- Von der «ältesten» Oberwilerin. Orts- und Fremdenblatt Oberwil bei Zug und Umgebung. Nr. 14. Zug 1952.
- Speck, Michael. Ur- und Frühgeschichte. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 25 ff.
- D'Nochberschaft Oberwil-Gimelä. Orts- und Fremdenblatt Oberwil bei Zug und Umgebung. Nr. 14. Zug 1952.
- Oeppis über d'Zuger Wolfahrt uf Einsiedlä. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 55.
- Vo der Fronlichnamsprozässion. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 70.
- Spiller Ferdinand. Zuger Jubiläumsjahr 1352—1952. Zuger Nachrichten 66. Jahrgang. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Stadlin, Manfred. Wann trat Zug dem Bunde der Eidgenossen bei? Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- Zug 600 Jahre im Bunde der Eidgenossen. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- Zug 600 Jahre im Bund der Eidgenossen. Luzerner Tagblatt Nr. 149. Luzern 1952.
- Stadlin, Paul. Die Industrie. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 141 ff.
- Wolfgang Henggeler. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 192 f.
- Das Zugerland und seine Industrie. Echo. 32. Jahrg. Nr. 5. Bern 1952.
- Staehelin, Ernst. Das Kreuz von Deinikon. «Reformierte Schweiz» 1952. November-Heft 11. S. 350.
- Staehelin, Jakob. Gelebte Toleranz. «Reformierte Schweiz». 1952. November-Heft 11. Zürich S. 321 f.
- Festpredigt von Pfarrer Jakob Stähelin gehalten in der protestantischen Kirche der Stadt Zug. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 45 ff.
- Stäuble, Hans. Wallfahrten der Stadt Zug nach Einsiedeln. St. Michaels-Glocken 1952. Nr. 21.
- Kanzelwort Dankgottesdienst in St. Oswald, Zug. Zuger Neujahrsblatt 1953.
 S. 21 ff.
- Steimer, Emil. Uebergabe der Wandgemälde von Prof. Utinger an den Kantonsrat. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 24 f.
- Ansprache von Landammann Dr. Emil Steimer. Zuger Neujahrsblatt 1953.
 S. 30 ff.
- Steinegger, Ruth. Zugerland Industrie und Protestantismus. «Reformierte Schweiz» 1952. November-Heft 11. S. 334 ff.
- Zur Uraufführung des «Zuger Spiel von Stadt und Land». Zuger Volksblatt Nr. 81. 1952. 7. Juli.
- Steiner-Stoll, Hermann. Bilder aus der Zuger Geschichte. Zug (W. Zürchers Erben) 1952.
- Steinhausen. Gemeindliche Probleme. Zuger Nachrichten Nr. 134. 1952.
- Wasserversorgung. Zuger Volksblatt Nr. 47. 1952.
- Stocker, Fridolin. Bräuche im Zugerland. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 86 ff.
- Zuger Spezialitäten. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 273 ff.
- Zug 600 Jahre im Bund. Genossenschaft-Wochenblatt 51. Jahrg. Basel 28. Juni 1952. Nr. 26.

- Das Zugerland als Wandergebiet. Schweizerische Lehrerzeitung Nr. 23. 6. Juni 1952.
- Zum Bundesjubiläum von Stadt und Land Zug. Schweizerische Lehrerzeitung Nr. 23. 6. Juni 1952.
- Stocker, Hermann. Cham in seiner Entwicklung durch die Industrie. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Storicus. 600 anni fa bussarano alle porte. Azione. Lugano 3 luglio 1952.
- Straub, Hans. Die zugerische Volkswirtschaft. Gewerbefreiheit Gewerbepolitik. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- (Suter, Fridolin.) Nekrolog. Kirchenzeitung 1952. S. 422.
- Die Zuger Jungmannschaft und der schweizerische Verband. Jungmannschaft 41. Jahrg. Nr. 18. Goßau 1952.
- Trümpy, Hans. Zug im 8. Rang der Kantone. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- O. T. Le sixième centenaire de L'entrée de Zoug dans la Confédération. Tribune de Genève. Genève 25. April 1952. La Nouvelle Revue. Lausanne 28. April 1952. Le Jura Bernois. St. Imier 25. April 1952. Express. Biel 28. April 1952. Journal d'Yverdon. 6. Mai 1952.
- tz. Wanderungen im Zugerländli. Luzerner Tagblatt Nr. 149. Luzern 1952.
- Unterägeri. Der Kirchturmbrand vor 50 Jahren am 25. Januar 1902. Zuger Volksblatt Nr. 11. 1952.
- Wo soll das neue Schulhaus gebaut werden? Zuger Volksblatt Nr. 67. 1952.
- Unterägeri im Aegerisee. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.
- Veri, A. Zugo nel sesto centenario dell'entrata nella Confederazione. La Cooperazione. Basilea 28. Juni 1952.
- Vettiger, Franz. Zentralfest 1952 in Zug. Civitas 8. Jahrg. 1952. Heft 1/2.
- Vimut. Glarus und Zug seit 600 Jahren eidgenössisch. Tip. Basel 3. Juni 1952.
- Walser, Hermann. Zum Gedenken an den Einsiedler Abt Dr. Ignatius Staub aus Steinhausen bei Zug. (1872—1947). «Reformierte Schweiz» 1952. November Heft 11. S. 331 ff.
- Werner Steiner von Zug. Chronist und Freund der Zürcher Reformatoren 1492—1542. «Reformierte Schweiz» 1952 November Heft 11. S. 343 ff.
- Ein Brief aus Zug aus dem Jahre 1556. «Reformierte Schweiz» 1952. Nov. Heft 11. S. 349.
- Weber, Emil. Geschichtliche Entwicklung der Spitalverhältnisse in der Stadt Zug. Zuger Volksblatt Nr. 76. 1952.
- Dampfschiffahrtsgesellschaft auf dem Zugersee. Zuger Volksblatt Nr. 62. 1952.
- E. W. Glarus und Zug treten in den Bund. Basellandschafltiche Zeitung. Liestal. 30. Mai 1952.
- (Weber, Oscar). Dr. Oskar Weber. Nekrolog. Zuger Nachrichten Nr. 95. 1952. Nr. 97. 1952. Zuger Volksblatt Nr. 96. 1952. Zugerbieter Nr. 64, 1952.
- Weber, Walter. Der Jubiläumstaler. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 74 ff.
- Weiß, Johann. Wir Oberwiler am Zugersee. Zuger Nachrichten 66. Jahrg. Nr. 76. 25. Juni 1952.

- (J. W.) Zug 600 Jahre im Bund der Eidgenossen. Freie Innerschweiz. Luzern 26. Juni 1952.
- Welti, Alfred. Festzug. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 47 ff.
- Ein zugerischer Staatsmann und Patriot Landammann Georg Josef Sidler 1782—1861. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe.
- L. W. Do ward der Pundt bestätiget... Zum Zuger Bundes-Jubiläum vom 27. Juni 1352/1952. Wir Brückenbauer 11. Jahrg. Nr. 26. Zürich 1952.
- Wickart, Alois. Goldenes Buch 1951 und 1952. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 99 f. Wickart, Josef. Das Volksfest. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 52 ff.
- Wiget, Dominik. Die Verehrung des «Elenden Kreuzes» in Lindencham. 2. Aufl. Heiligkreuz bei Cham 1952.
- Wirz, Eduard. Zug. Basler Nachrichten. Sonntagsblatt Nr. 25. Basel 1952.
- Wirz, Hans Georg. Stadt und Landschaft Zug 600 Jahre eidgenössisch. Neue Berner Zeitung. Bern 30. Juni 1952.
- Wymann, Eduard. Zuger im Schweizerkolleg zu Mailand. Zuger Nachrichten Nr. 108. 1952.
- (Wymann, Eduard). Das Echo des Baurodels von St. Oswald. Heimatklänge 1952. S. 24.
- Zeller, Willy. Das «Ewig buntnisz» mit Zug. 27. Juni 1352. Tagesanzeiger für Stadt und Kanton Zürich. Nr. 149. 2. Blatt. 1952. Zürich 27. Juni 1952.
- Zoug. L'Entrée de Zoug dans la Confédération. Journal Suisse d'Aegypte. Alessandrie. 2. Juli 1952.
- Zoug et l'alliance helvétique. Le Démocrate Delémont. 26. Juni 1952.
- Le sixième centenaire de l'entrée de Zoug dans la Confédération. La Liberté. Fribourg. 27. Juni 1952. Tribune de Lausanne. Lausanne 31. mai 1952.
- Glaris et Zoug, cantons six fois centenaires. La Patrie Valaisanne. Sierre
 Juni 1952.
- Zug. Zug 1352—1952. 600 Jahre im Bund der Eidgenossen. (Festführer zur Feier 27.—29. Juni 1952). Zug (J. Kalt-Zehnder) 1952.
- Die Botschaften der zugerischen Gemeinden an die Regierung bei der Zentenarfeier am 28. Juni 1952. Heimatklänge 1952. S. 29 ff.
- Die Zuger 600-Jahr-Feier. Zuger Kalender 1953. S. 71 ff.
- Zuger Verein für Heimatgeschichte. Gedenkschrift zur Feier des hundertjährigen Bestandes des Zuger Vereins für Heimatgeschichte, Sektion Zug des Historischen Vereins der V Orte, 1852—1952. — Das Bürgerbuch der Stadt Zug. (Von) Eugen Gruber, Zug. (W. Zürchers Erben). 1952.
- Town and Canton. The Swiss American. Vol. 70. Nr. 12. June 1952. New York.
- Landeskarte der Schweiz. Rotkreuz. Blatt 235. Eidg. Landestopographie Bern 1952.
- Die Hundertjahrfeier des kant. Landw. Vereins. Zuger Bauernblatt 1952. Nr. 1.
- Glänzende Durchführung der 600-Jahrfeier des Standes Zug. Zuger Bauernblatt 1952. Nr. 27.
- Kommt eine neue Revierjagd-Vorlage? Zugerbieter 1952. Nr. 3.

- Patent- oder Revierjagd? Stellungnahme der Forstdirektion im Kantonsrat. Zugerbieter 1952. Nr. 13.
- Wie man vor 100 Jahren das Zentenarium feierte. Zugerbieter 1952. Nr. 19.
- Von den Zugerland Verkehrsbetrieben. Zugerbieter 1952. Nr. 21.
- Revierjagd und Zentenarfeier. Zugerbieter 1952. Nr. 21. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 30.
- Die Arbeitsbeschaffungsreserven im Kanton Zug. Zugerbieter 1952. Nr. 23, 25.
- Vom kommenden Autobusbetrieb. Zugerbieter 1952. Nr. 24 ff.
- Soll auch die Straßenbahn Zug-Schönegg auf Autobus umgestellt werden? Zugerbieter 1952. Nr. 36.
- Wie hat sich das neue Steuergesetz ausgewirkt? Zugerbieter 1952. Nr. 48 ff.
- Armengesetz-Revision. Zugerbieter 1952. Nr. 65 ff., 89.
- Die Zugerberg-Bahn. Zugerbieter 1952. Nr. 79.
- Eine Stellenvermittlung vor 100 Jahren. (Dampfschiff-Steuermann). Heimatklänge 1952. S. 44.
- Das Zugerliedli, wieder einmal ausgegraben. Heimatklänge 1952. S. 4.
- XII. Zuger Kantonal-Musiktag in Zug. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 62.
- Serenade im Garten der Burg. Zuger Nachrichten Nr. 83. 1952.
- Warum wir das Baugesetz befürworten. Zuger Nachrichten Nr. 86 ff. 1952.
- Eine olympische Medaille kommt nach Zug. Zuger Nachrichten Nr. 89. 1952.
- Das Pensionat Maria Opferung jubiliert. Zuger Nachrichten Nr. 140. 1952.
- Migros-Genossenschaft contra Kanton Zug. Zuger Volksblatt Nr. 10. 1952.
- Von der Zuger Wasserversorgung. Zuger Volksblatt Nr. 17. 1952.
- Patent- oder Revierjagd? Zuger Volksblatt Nr. 20. 1952.
- Revierjagd und Zentenarfeier. Zuger Volksblatt Nr. 29. 1952.
- Von der elektrischen Straßenbahn zum Autobusbetrieb. Zuger Volksblatt Nr. 32. 1952.
- Mittefasten. Zuger Volksblatt Nr. 33. 1952.
- Die Arbeitsbeschaffungsreserven im Kanton Zug. Zuger Volksblatt Nr. 35. 1952.
- Von der Brandenbergfassade an der St. Oswaldsgasse. Zuger Volksblatt Nr. 51. 1952.
- Der Riesenwalfisch in Zug. Zuger Volksblatt Nr. 54. 1952.
- Musikalische Köpenickiade im Casino. Zuger Volksblatt Nr. 64. 1952.
- Zur Eröffnung und Einweihung des Rathauses in Zug. Zuger Volksblatt Nr. 73, 74. 1952.
- Die Auswirkungen des zugerischen Steuergesetzes. Zuger Volksblatt Nr. 70, 71. 1952.
- Aus Zugs schwersten Tagen. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- Die zugerische Industrie im Zentenarjahr 1952. Zuger Volksblatt Nr. 76. Jubiläumsausgabe. Zug 1952.
- Zur Diskussion um das neue kantonale Baugesetz. Zuger Volksblatt Nr. 85. 1952.

- Zweck und Inhalt des Baugesetzes für den Kanton Zug. Zuger Volksblatt Nr. 89 ff. 1952.
- Vom 9. Zuger Kantonalschießen 1952. Zuger Volksblatt Nr. 93. 1952.
- Vom Bomber im Zugersee. Zuger Volksblatt Nr. 95. 1952.
- 25 Jahre Studentenverbindung «Kolina Tugiensis». Zuger Volksblatt Nr. 130. 1952.
- Zentenarfeier-Berichterstattung: Zuger Volksblatt Nr. 78 ff. 1952. / Zuger Nachrichten Nr. 78 ff. 1952. / Der Zugerbieter Nr. 1952.
- Zentenarfeier Berichte: Neue Zürcher Zeitung (Morgen/Abend) 30. Juni 1952. / Neue Zürcher Nachrichten 30. Juni 1952. / Basler Nachrichten (Morgen/Abend) 30. Juni 1952. / National-Zeitung Basel, 28., 29., 30. Juni 1952. / Luzerner Tagblatt 28., 30. Juni 1952. / Vaterland, Luzern 28., 30. Juni 1952. / Luzerner Neueste Nachrichten 28., 30. Juni 1952. / Freie Innerschweiz 28., 30. Juni 1952. / Schwyzer Zeitung 1. Juli 1952. / Volksrecht. Zürich 30. Juni 1952. / Tages-Anzeiger. Zürich 28., 30. Juni 1952. / Die Tat. Zürich 30. Juni 1952. / Berner Tagblatt 29. Juni 1952. / Der Bund. Bern (Morgen/Abend) 30. Juni 1952. / St. Galler Tagblatt 30. Juni 1952. / La Liberté, Fribourg. 30. Juni 1952. / Tribune de Genève. 30. Juni 1952. / Feuille d'Avis. Aigle. 2. Juillet 1952. / Schweizer Illustrierte Zeitung, Zofingen. 2. Juli 1952. / Die Woche, Zürich. 2. Juli 1952. / Der Sonntag, Olten. 6. Juli 1952. / Sie und Er, Zofingen. 6. Juli 1952. / Der Tip, Basel. 1. Juli 1952.
- Glarus und Zug 600 Jahre im Bund. Nidwaldner Volksblatt. Stans 28. Mai 1952.
- Das Zugerland: Ein Schmuckstück der Natur Eine Heimat christlicher Kultur. Jungmannschaft. 41. Jahrg. Nr. 18. Goßau 1952.
- Wie Zug eidgenössisch wurde. Zur 600-Jahrfeier der Bundeszugehörigkeit. Der Sonntag. Olten. 22. Juni 1952.
- Im schönen alten Zug. Das Schweizer Heim. Zürich. 21. Juni 1952.
- Auch der Stand Zug jubiliert. Ringiers Unterhaltungsblätter. Zofingen. 14. Juni 1952.
- Ein Großer besucht das Zugerland (Graf Fr. Leopold von Stolberg). Vergißmeinnicht, Institut Menzingen, 50. Jahrg. 1952. S. 107 f.
- Zuger Chronik. Vom 1. Juli 1951 bis 30. Juni 1952. Zuger Kalender 1953. S. 79 ff.
- Was die Zuger vor 100 Jahren assen. Heimatklänge 1952. S. 6 f.
- Von der Zuger Wasserversorgung. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 18.
- Wie man vor 100 Jahren das Zentenarium feierte. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 29. Zuger Volksblatt 1952.
- Die Arbeitsbeschaffungsreserven im Kanton Zug. Zuger Nachrichten 1952. Nr. 35/36.
- Die Betriebsumstellung der Zugerland Verkehrsbetriebe. Die Berichterstattung des Präsidenten des Verwaltungsrates A. Zehnder, Ständerat, an der Generalversammlung vom 22. März. Zuger Nachrichetn 1952. Nr. 36 ff.
- Zug 600 Jahre eidgenössisch. Die Tat Nr. 173. Zürich 1952.
- Sorprese del Canton Zugo. Echo. 32. Jahrg. Nr. 5. Bern 1952.

- Zugerberg. Der Zugerberg und seine Bahn. Zuger Nachrichten. Nr. 126. 1952.
- Zugerland. Schülerkarte. Erziehungsdirektion Zug. Mitarbeiter: P. Dändliker, Baar. Kümmerly & Frey 1:50 000. Bern 1952.
- Zuger Neujahrsblatt 1953. Fest der Heimat. Erinnerungsbuch zur 600-Jahrfeier Zugs. / Redaktion: Dr. J. Brunner. 104 S. Verlag Eberhard Kalt-Zehnder, Zug.
- Zugersee. 100 Jahre Damsfschiffahrt auf dem Zugersee. Zuger Volksblatt Nr. 53. 1952.
- Zugo. Glarona e Zugo nel loro sesto centenario. Il Dovere. Bellinzona. 23. Juni 1952.
- Zuger Bauernblatt. 30. Jahrg. 1952. Buchdruckerei J. Dossenbachs Erben, Baar. Zuger Kalender für das Jahr 1952. Heimatliches Jahrbuch für den Kanton Zug. 97. Jahrg. Buchdruckerei W. Zürchers Erben, Zug.
- Zuger Nachrichten. 66. Jahrg. 1952. (106. Jahrgang der «Neuen Zuger Zeitung»). Buchdruckerei W. Zürchers Erben, Zug.
- Zuger Neujahrsblatt. Herausgegeben von der Gemeinnützigen Gesellschaft des Kantons Zug. 1953. Graphische Werkstätte Eberhard Kalt-Zehnder, Zug 1952. Redaktion: Dr. phil. Josef Brunner.
- Zuger Volksblatt. 92. Jahrg. 1952. Buchdruckerei J. Kalt-Bucher.
- Zugerbieter, Der. 46. Jahrgang der Zuger Wochenzeitung 1952. Buchdruckerei J. Dossenbachs Erben, Baar.
- Zugersee-Zeitung 1952. 3. Jahrgang. Buchdruckerei J. Meienberg, Cham.
- Zumbach, Ernst. Das Zeitungswesen. In: Das Buch vom Lande Zug. S. 249 ff.
- Festsitzung des Kantonsrates. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 21 ff.
- Wege und Ziele der zugerischen Geschichtsforschung. Heimatklänge 1952. S. 34 f.
- Vom Zuger Urkundenbuch. Heimatklänge 1952. S. 50.
- Organisation. Zuger Neujahrsblatt 1953. S. 11 ff.
- Band 105 des Geschichtsfreund. Heimatklänge 1952. S. 51.
- Zweifel, F. Zur Sanierung der kantonalen Lehrerpensionskasse. Zuger Volksblatt Nr. 133. 1952.
- V. Zy. Das Zuger Spiel von Stadt und Land. Tages-Anzeiger. Zürich 2. Juli 1952.